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 Священном Писании мы 
видим, как Бог многократно 
и многообразно обращался к 

человеку. С Иовом Он говорил в 
вихре; с пророком Илией – в веянии 
тихого ветра; в день Пятидесятницы 
– внезапным шумом с неба. Этот 
шум не только наполнил дом, где 
находились 120 учеников, но он был
слышен по всему городу  Иерусали-
му. Таким образом Господь собрал 
народ, чтобы люди услышали о           
великих делах Божьих. 
     Но в день, когда Дух Святой со-
шел на 120 последователей Иисуса 
Христа, собравшихся в горнице,   
наблюдался еще один феномен:             
«…Явились им разделяющиеся           
языки, как-бы огненные, и почили 
по одному на каждом из них» (Деян. 
2:3). Да, не без значения то, что Дух 
Святой объявил о Своем пришест-
вии этими двумя символами: ветром        
и огнем. 
     Подумайте, сколько силы в каж-
дом из этих двух элементов! Но если 
ветер и огонь соединить вместе, кто 
берется предсказать, что может про-
изойти? Какие ужасные последствия 
может оставить после себя несущий-
ся сильный ветер?! Кто устоит про-
тив его силы? Или огонь, который 
пожирает все, что встречается на его 
пути?! Вначале – крошечная искор-
ка, но какие последствия! Стоит 
только вспомнить о пожаре 1871
года, уничтожившем город Чикаго. 
А все началось с того, что корова 
лягнула ногой керосиновую лампу, –
и весь город превратился в пепел... 
     И вот, в день Пятидесятницы, 
Дух Святой явил Свое пришествие 
именно ветром и огнем. В этой заме-
чательной книге Деяний проиллюст-

рирована сила ветра и огня Духа 
Святого. Ничто не могло предотвра-
тить, и никто не мог остановить  
продвижения этого чудного божест-
венного огня и ветра. 
     Ветер и огонь даны нам как про-
образы силы действия Духа Святого. 
И это для того, чтобы мы поняли, 
какую невероятную силу имеем мы 
в Духе Святом. Христос сказал, что 
«вы примите силу, когда сойдет на 
вас Дух Святой». Правда, мы нико-
гда не сможем полностью предста-
вить величину этой силы. И нам нет 
в этом необходимости. Главное – это 
дать простор действию божествен-
ной силы в нашей жизни. И кто    
может предсказать, что сделает Дух 
Святой чрез людей, полностью         
преданных Ему? 
     Итак, давайте еще раз освежим 
нашу память чтением этого места из 
книги Деяний 2:1-4: «При наступле-
нии дня Пятидесятницы все они    
были единодушно вместе. И внезап-
но сделался шум с неба, как-бы от 
несущегося сильного ветра, и напол-
нил весь дом, где они находились; и 
явились им разделяющиеся языки, 
как-бы огненные, и почили по одно-
му на каждом из них. И исполнились 
все Духа Святого и начали говорить 
на иных языках, как Дух давал им 
провещавать».

Фактически, что произошло в 
тот знаменательный день Пятиде-
сятницы? В тот момент, на том мес-
те, в городе Иерусалиме была прояв-
лена такая огромная сила, какой ни-
когда раньше не видели и о которой 
не слышали на протяжении всей ис-
тории человечества. Сила Духа Свя-
того! Это – сила Всемогущего Бога! 
О Своем явлении Дух Святой дал 

знать не только в духовной области, 
но и в физической. Происшедшее в 
области физической было и слышно, 
и видимо. Слышен был шум, как бы 
от несущегося сильного ветра, и ви-
димыми были разделяющиеся язы-
ки, как бы огненные. Почему Дух 
Святой именно так объявил о Своем 
пришествии в области физической?  
Мы не можем дать исчерпывающий 
ответ. Одно, по крайней мере, ясно, 
что эти два феномена прообразно 
говорят о том, что произошло со ста 
двадцатью учениками Христовыми в 
области духовной. Подобно тому, 
как от несущегося сильного ветра 
дом наполнился шумом, так при со-
шествии Духа Святого ученики бы-
ли исполнены Им и Его силой. Ви-
димые, разделяющиеся языки, как 
бы огненные, почившие на  каждом 
из них, были внешними символами 
того, что произошло с учениками. 
Исполненные Духа Святого, они 
«начали говорить на иных языках, 
как Дух давал им провещавать».
     В слове Своем Бог часто передает 
истины прообразно, чтобы они нам 
были понятны. Все собрание видело 
это необыкновенное явление огнен-
ных языков. Дух Святой сошел на 
них с явлением видимого символа. 
Очень часто этот символ огня упот-
ребляется и в Ветхом Завете, и в Но-
вом. Бог дал знать Аврааму, что Он 
одобрил жертвоприношение, при-
несенное им, и то, что Он исполнит 
Свое обетование знамением огня. 
Моисею Бог явил Себя и говорил с 
ним из горящего куста. Когда про-
рок Илия состязался с пророками 
Ваала, то Он бросил им вызов, гово-
ря: «Тот Бог, Который даст ответ 
посредством огня, есть Бог». И ска-



зано, что по молитве Илии ниспал 
огонь Господень. 
     Если мы перейдем к Новому    
Завету, то в самом начале встречаем 
предшественника Христа – Иоанна 
Крестителя. Его служение заключа-
лось в том, чтобы приготовить     
людей к принятию Спасителя. Он 
призывал их к покаянию, и их покая-
ние внешне выражалось водным 
крещением: «Я крещу вас в воде в 
покаяние, но Идущий за мною силь-
нее меня... Он будет крестить вас 
Духом Святым и огнем» (Мф. 3:11).
     Крещение Духом Святым и огнем 
– это одно и то же. Это не два      
крещения – одно Духом, а другое 
огнем. Огонь просто упомянут в   
качестве символа Духа Святого.   
Когда Христос говорил о сошествии 
Духа Святого, Он также пользовался 
этим символом – огнем. «Огонь  
пришел Я низвесть на зем-
лю…» (Лук. 12:49). О, как Он желал, 
чтобы этот огонь возгорелся в серд-
цах Его последователей! Но Он не 
мог высвободить этот огонь с неба 
до тех пор, пока  не совершил           
Своего крещения, пока Он не погру-
зился в смертные воды Голгофы. 
     Говоря о Духе Святом как об   
огне, следует иметь в виду двоякий 
характер огня – его способность 
уничтожать, а также его положи-
тельные и созидательные качества. 
Вы заметили, что когда Бог говорил 
с Моисеем из горящего куста, то 
куст этот не сгорал. Но тот же огонь 
от Господа пожрал 250 человек,  
произведших возмущение против
мужа Божья, Моисея. Бог назван в 
Писании Огнем поядающим.  
     Не без значения то, что в данном 
случае, в день Пятидесятницы, Дух 
Святой явил Себя видимым образом 
разделяющимися языками, как бы 
огненными, «и начали говорить на 
иных языках, как Бог давал им про-
вещавать». Языки огненные, говоря-
щие на языках ученики... Есть ли 
что-либо общее между ними? Если 
вы проследите за жизнью учеников в 
течение их трехлетнего следования 

за Христом и сравните этих же уче-
ников после дня Пятидесятницы, то 
вы заметите одно поразительное  
обстоятельство. Они стали почти 
неузнаваемыми. Такую потрясаю-
щую перемену произвело в них    
пережитое в день Пятидесятницы.
     Как вы думаете, в чем проявилась 
наиболее очевидная разница в жизни 
учеников до и после сошествия Духа 
Святого? В них произошло много 
перемен, но одна была особенно 
очевидной. Вы заметили? Можно 
сказать, что до дня Пятидесятницы 
ученики были безмолвными. Их 
язык был связан. Говорить-то они 
говорили, но о чем? Совсем не о 
том, о чем они начали говорить с 
момента сошествия Духа Святого. И 
эту перемену произвел в них огонь 
Духа Святого. С этого времени они 
начали говорить совсем о другом. 
Проследите по всей книге Деяний и 
обратите внимание на то, что они 
всегда прославляют Господа Иисуса 
Христа.
     Их противники, слыша и видя 
смелость учеников, удивлялись, что 
люди некнижные и простые были 
способны на это. Вступая с ними в 
спор, они не могли противостать 
мудрости и духу этих простых     
людей. Они не знали, что делать с 
ними! И как они не запрещали уче-
никам, даже прибегая к угрозам, 
чтобы заставить их замолчать, ответ 
был один: «Мы не можем не гово-
рить о том, что видели и слышали».
До Пятидесятницы они скрывались в 
страхе пред иудеями. Петр с божбой 
отрекся от Христа. А после  Пятиде-
сятницы тот же Петр говорит: «Мы 
не можем не говорить о том, что  
видели и слышали».
     Помните, как пророку Иеремии 
Бог сказал: «…Я сделаю слова Мои 
в устах твоих огнем…» (Иер. 5:14)?
Но, возлюбленные, ведь язык гово-
рит о том, чем сердце наполнено. 
Если оно не очищено кровью Иисуса 
Христа, и если не горит в нем огонь 
Божий, то немудрено, что язык    
пустословит и способен скверносло-

вить. Все мы одарены даром речи. 
Это одна из величайших сил, кото-
рая дана человеку – способность  
говорить. Подобной этой силе нет. 
Говоря о языке, апостол Иаков так 
пишет: «…Язык – небольшой член, 
но много делает» (Иак. 3:5). Просле-
дите за ходом истории, и вы убеди-
тесь в силе этого маленького члена. 
Почти каждое значительное событие 
зависело от способности владеть 
силой речи. Речь воспаляет весь круг 
человеческой жизни. Какая сила –
язык, когда он воспаляется тем или 
иным огнем! О, сколько вреда, 
сколько скорби, сколько несчастий и 
трагедий способен произвести язык, 
когда он вдохновлен огнем из преис-
подней! Но если огонь духа тьмы 
способен причинить столько вреда, 
то подумайте, сколько добра может 
сделать язык, возжигаемый огнем 
Святого Духа! Не устоять врагу пред 
огнем Божьим. Да, если наши сердца 
исполнены огнем Божьим, то кто 
скажет, что может сделать Господь 
чрез такого человека!   
     Эти разделяющиеся языки, как 
бы огненные, которые появились в 
день Пятидесятницы, когда родилась 
Церковь Божья, говорят нам, что 
согласно Божьему замыслу, церковь 
Его должна быть говорящей церко-
вью, сражающейся огненным мечом 
слова Божья, проповедью Благой 
вести о Господе нашем Иисусе   
Христе. 
     О, дал бы Бог, чтобы в нас так 
горел этот чудный огонь Духа     
Святого, чтобы наши уста были   
исполнены хвалой Ему! Верный 
признак того, что огонь Божий, Дух 
Святой, живет в нас и владеет нами 
в том, что уста наши прославляют 
Его. Виден ли у тебя этот признак? 
Прославляешь ли ты своего Спаси-
теля? Проверь себя. Если нет в тебе 
огня Божьего, то проси, чтобы Гос-
подь дал тебе покаяние. 
Пусть сам Господь помо-
жет тебе в этом.   

Я.Н. Пейсти



Он – наша скала и крепость,
Земной и небесный житель,
По-гречески – Параклетос,
По-нашему – Утешитель.

Имейте в виду, запрятав
Грех в сердце и за устами,
Он с нами, как Личность, рядом –
Невидимый наш Наставник.

Он образ Христа на лицах
Всех верующих рисует.
Он учит Отцу молиться,
Когда согрешаем – судит.

Спасая от бездны ада,
Он спящую будит совесть –
Божественный наш Ходатай –
Посредством ночных бессонниц.

Сердца превращая в Дом Свой,
Он учит любви и вере,
И чувствует неудобство
В безнравственной атмосфере.

Он – наша скала и крепость,
Послушного сердца житель.
По-гречески – Параклетос,
По-нашему – Утешитель.

Имея Его, как Друга,
Получим по вере счастье, –
Но не оскорбляйте Духа!
И Духа не огорчайте!    

Александр САВЧЕНКО

Ин. 16:7; Еф. 4:30. "Параклетос" (греч.) – утешитель, то есть,
находящийся рядом с нами для помощи, совета, утешения.

Кто послал учеников 
Как овец среди волков? 
На такой простой вопрос 
Отвечаем мы – Христос!

Кто, как самый лучший дар,
В жертву Агнца-Сына дал,
Чтоб спасти от зла овец?
Отвечаем мы – Отец!

Кто ведет в небесный дом 
И помочь всегда готов? 
На вопрос такой простой 
Отвечаем – Дух Святой!

Если нет духовных сил –
Бога в сердце пригласим!
И тогда в сердца войдут
И Отец, и Сын, и Дух!   

Александр САВЧЕНКО



 юди знакомятся друг с другом посредством переписки. 
В духовной жизни существует три рода писем.

Во-первых, письмо от Бога к человекам – Библия, 
благодаря которой мы ближе знакомимся с Богом, Его планами 
и волей. В последнее время, особенно среди молодёжи, пробу-
ждается интерес к богоисканию. Но, к сожалению, стараясь           
приблизиться ко Христу, многие обращаются не к источнику 
воды живой, а к водоёмам разбитым, которые не держат воды. 
Не к Священному Писанию, а к сомнительным людям, знаю-
щим о Боге только понаслышке, да и то превратно. Это похоже 
на тот случай, как если бы желающий познакомиться со мною 
пошёл бы к моему соседу с этой целью. Дорогие друзья, если 
у вас созрело такое искреннее желание, идите непосредственно в 
Дом Божий, где проповедуется   Слово о Христе.

Во-вторых, есть письмо, направляющееся от нас к 
Богу и называемое молитвой. Таким образом, Господь знако-
мится с нами, с нашими нуждами. Чтобы это письмо дошло до 
адресата, необходимо соблюдать некоторые условия оформления 
молитвенной просьбы и её содержания. Молитва должна быть 
обращена к Отцу Небесному во имя Иисуса Христа. Ориен-
тировочным образцом молитвы, но не шаблоном, служит 
«Отче наш». Молитва должна быть духовной, из глубины сердца, 
смиренно преклоняющейся пред волей Божьей, благоговейной и 
немногословной. В этом случае она дойдет до Господа. 

В-третьих, наше письмо к окружающим людям. Они 
знакомятся с нами и с Богом через нас. Мы должны жить 
так, чтобы с полным правом вслед за апостолом Павлом 
повторить: «Подражайте мне, как я Христу» (1 Кор. 4,16).
«Вы – письмо Христово»... Давайте посмотрим на себя, как на 
письмо Христово. 
                  Письма возникли в результате потребности в            
общении между людьми. Они были и остаются средствами            
запечатления и передачи знаков, материализующих наши мысли 
с помощью алфавита. Раньше люди писали на пергаменте, коже, 
табличках. Сейчас пишут на бумаге. Но материалом для пись-
ма, о котором говорит апостол, служит нечто невещественное –
наше сердце, которое, естественно, должно быть чистым.                
Это особенное письмо написано не шариковой ручкой, и даже 
не чернилами жалких человеческих усилий и кичливой                
самоправедности, а Духом Святым. Впрочем, и Библия – это 
прекрасное картинное письмо – начертана по вдохновению 
Духа Святого. Молитва – это письмо, обращённое к Руководите-
лю всей вселенной. Оно корректируется Адвокатом, находящимся 
рядом с нами и «ходатайствующим за нас воздыханиями             
неизреченными».

И, наконец, каждый из нас – письмо Христово, которое 
Божественный Живописец делает виртуозным шедевром            
небесного искусства, рисуя в нас репродукцию совершенного 
образца Иисуса Христа. Содержанием этого письма является 

благая весть, адресованная погибающему человече-
ству. Нас называют неканоническими экземплярами 
пятого Евангелия, живыми, ходячими письмами, 
читаемыми и узнаваемыми  без слов всеми людьми, даже безгра-
мотными, никогда не читавшими Евангелия. Как-то проходя 
мимо Красных ворот храма, Пётр предложил хромому: 
«Взгляни на нас!» И тот пристально посмотрел на них, «желая 
получить что-нибудь» (Деян.2: 4-5). Это вовсе не значит, что мы 
должны фиксировать внимание людей на своей исключитель-
ной личности, заставляя их любоваться нами. Наше «я»
распято, предано кресту, и от него после «похорон» остались 
только горькие воспоминания. Возродившись, мы вправе              
сказать: «Уже не я живу, но живёт во мне Христос» (Гал. 2: 20).
Множество сосредоточенных глаз устремлены на нас. И наша 
ответственная задача – переключить их внимание на Христа, 
как это сделал апостол Пётр. Какими разочарованными            
оказываются иногда наши ближние, не увидев в нас Иисуса, 
поскольку наше «я», возможно, затушевало Его образ, ещё не 
растворившись в Боге…

При написании рукописи появляется система индивиду-
альных движений, называемая почерком. Каждый пишет                  
по-своему. И каждый человек остаётся верен своей манере            
письма, своему почерку. Почерк неповторим  и нестандартен. Он 
обусловлен  психологическими, физиологическими и анатомиче-
скими особенностями  личности. Недаром в широком смысле 
употребляется это слово, когда говорят о продукции или поступке 
того или иного человека: «Это он – это его почерк». Существует 
творческий почерк в картинах художников, в музыкальных про-
изведениях композиторов, в стихах поэтов и в выступлениях 
ораторов. 

Криминалисты – специалисты по почерку – утвержда-
ют, что они могут по письму определить характер человека. 
Форма букв, их высота, стройность, наклон, аккуратность и 
небрежность в письме – всё это, по их мнению, связано с опре-
делёнными чертами характера. Таким образом, разгадывают 
телосложение, настроение человека, его возраст и профессию. 
Манера изложения содержания текста, уровень грамотности, 
грамматические особенности языка, словарный запас отражают-
ся на письме и позволяют экспертам судить, кем оно написано. 

Многие официальные документы и письма завершаются 
печатью и подписью. Конечно, бывают письма анонимные, 
бывают и поддельные, когда, маскируясь и подражая почерку 
другого лица,  люди преследуют неблаговидные цели. Так ста-
вят фальшивые подписи великих людей, подделывают истори-
ческие документы, деньги, дипломы и справки. К чему я об 
этом говорю? Апостол Павел указывает, что Автором «живых 
писем», начертанных в наших сердцах, есть Дух Святой. Нас, 
несовершенных, Он делает храмами и сосудами Своими.           
А портрет почерка Духа Святого существенно отличается от 

(2 Кор. З: 2-3)
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горькие воспоминания. Возродившись, мы вправе              

 Какими разочарованными            

. Каждый пишет                  
И каждый человек остаётся верен своей манере            

Он делает храмами и сосудами Своими.           

почерка «духов – обольстителей» и «духов заблуждения»,
фальшиво копирующих дары, знамения и чудеса и обманы-
вающих простодушных. Мне приходилось видеть плачущих 
людей, которым продавали фальшивые билеты, и впоследст-
вии выяснялось, что им нужно освободить место в транспор-
те законным пассажирам.

А сколько христиан попадают на удочку врага наших 
душ, принимающего вид «ангела света», обольщающего сме-
хотворными пророчествами при наличии «вернейшего про-
роческого Слова» и предсказанного в Библии будущего!

...Уже вечерело, до отправления поезда оставались 
считанные минуты. Человек, бегущий по перрону, в темно-
те не заметил, как ударился о вагон. В голове совсем           
потемнело. Когда он пришел в себя, то прочитал надпись 
на вагоне – «мягкий». «Ещё повезло, что о мягкий ударил-
ся», – прошептал он.

Дьявол тоже мягко стелет, да жестко спать! Сколь-
ких людей он убедил, что ни Божественного Судьи, ни спра-
ведливого правосудия вообще нет. И они совершают преступ-
ления законов неба, пользуясь временной безнаказанностью. 
Но придёт время – и нынешнее письмо Слова Божьего станет 
для них уголовным  кодексом, а ад – тюрьмой. «По плодам 
их узнаете их...!» И если на нашем духовном паспорте нет 
печати и подписи Святого Духа, то нечего рассчитывать на 
духовную визу и гражданство в Новом Иерусалиме. 

Обычно писатели любят работать в тишине каби-
нета. Так же и Дух Святой. Всякий шум препятствует Его 
работе. Например – гнев, раздражение, крик. «Гневаясь, не 
согрешайте!» Иногда гнев бывает обоснованным. Когда Мои-
сей прогневался на народ, танцующий вокруг золотого тельца и 
разбил при этом скрижали, Господь не вменил этого ему в 
вину и восстановил скрижали. Но однажды ропот народа на 
отсутствие воды вывел Моисея из себя. В порыве раздраже-
ния он дважды ударил по скале, не явил святости, «будучи 
кротчайшим человеком на земле». Эта опрометчивость до-
рого обошлась Моисею. Он не вошёл в обетованную землю.
Не должно быть таких "клякс" и помарок на наших духов-
ных письмах.
              Как-то одна христианка обратилась за советом к 
пастору:

– Нет уже сил, брат, терпеть пьяницу-мужа. Разведусь я 
с ним. 

– А как вы ведёте себя при появлении мужа в нетрезвом 
состоянии?

– Разумеется, кричу, возмущаюсь.
– А что, если поступить по-другому – пожалеть его? Ведь 

он и без того обманут дьяволом. А вы своей грубостью толь-
ко  «подливаете масла» в огонь!

Спустя короткое время эта сестра исповедовалась:
«А вы знаете, Михаил Тимофеевич, ваш совет помог.  В 
тот вечер, когда я приняла решение изменить своё отноше-
ние к мужу, он пришёл, как никогда, грязный и оборванный. 
Большого труда мне стоило подавить вспышку гнева  и 
провести его по коврам к обеденному столу с накрахма-
ленной белоснежной скатертью. Когда он сытно подкрепил-
ся, я предложила ему чистую постель. Он сделал попытку 
снять обувь, но я ему сказала: «Что ты, дорогой, не стоит 
утруждать себя»... Так он и уснул. А ночью я услышала 
плеск воды в ванной. Прошла туда – а там мой супруг бельё 

отстирывает. Затем виновато предложил: «Ты знаешь, Галя, 
я хотел бы стать таким, как ты. Нельзя ли  поближе  позна-
комиться  с  твоим  пресвитером,   братьями  и сестрами? 
Пригласи их к нам домой, пожалуйста».

Человек заинтересовался верой в Бога, видя переме-
ну в жизни верующей жены. Поэтому надо тщательно сле-
дить за тем, чтобы наша жизнь была написана ярким, чёт-
ким, легко читаемым почерком. Характер Христа должен 
отражаться в нас  настолько, чтобы и речь наша, подобно 
речи Петра, свидетельствовала окружающим, что мы были 
в общении с Иисусом Галилеянином.

На большой учёной дискуссии по проблемам биб-
лейских переводов одна служащая заметила: «А я вам ска-
жу, какой перевод Библии самый точный. Это – перевод 
моей матери, поскольку то, что она читала в Библии, она при-
меняла в практической жизни». Хуже, когда слушают и 
читают Слово – и не исполняют его. «Ибо, кто слушает 
Слово и не исполняет, тот подобен человеку, рассматриваю-
щему природные черты лица своего в зеркале: он посмотрел 
на себя, отошёл – и тотчас забыл, каков он» (Иак.1: 23-24).

Как-то я читал об одном близоруком человеке, 
склонном к критике произведений живописи. Однажды, ока-
завшись в вестибюле картинной галереи без очков, но с ап-
ломбом, он стал «по косточкам» разбирать, как ему показа-
лось, чей-то портрет: «Изображённый господин неряшлив 
и безобразен, чем-то даже отвратителен  и...» Он  хотел 
было уже добавить ещё кое-что, собрав вокруг себя много-
численную толпу хохочущих зевак, если бы не жена, шеп-
нувшая ему на ухо: «Ты же стоишь перед зеркалом!» Этот 
человек раскритиковал самого себя, как Давид, вынесший 
себе суровый приговор в присутствии пророка Нафана. Дай 
Бог нам видеть не чужие ошибки и промахи, считая 
«сучки» в глазах ближних, а свои собственные «брёвна»!

Христос повелел: «И будете Мне свидетелями».
Заметьте: не прокурорами и не адвокатами, а именно сви-
детелями. И в подтверждение свидетельства будем приво-
дить Слово Божие, гармонирующее с нашей личной жизнью. 
«Вы – письмо Христово...»

В теле душа, как бумага в конверте...
Жизнь нас несёт, как письмо.
Неумолимые ножницы смерти 
Скоро разрежут его. 
Вынет Господь из конверта – из тела –
Душу,  и в этом письме
Он прочитает о том, что ты сделал 
Здесь для Него, на земле.

Хочется верить, что никому из читающих это слово 
не приведется услышать горькое «Я не знаю вас», что      
слова наши не будут расходиться с делами, и что вскрытие 
телесного конверта Господом обнаружит там письмо             
Христово, написанное Духом Святым на сердечных скрижа-
лях, узнаваемое и читаемое всеми человеками.

Да благословит нас Господь быть настоящими              
письмами Христовыми!                                    



а к известно, все выдаю-
щиеся свершения и успехи  

христианства неразрывно свя-
заны с великими жертвами, 

определяемыми Евангельским учени-
ем Иисуса Христа. А фундамен-
тальной основой и движущей силой 
этого учения является любовь Божья, 
ярко проявленная Голгофским подви-
гом Господа. Следовательно, чтобы 
нам быть успешными в нашей христи-
анской жизни, необходимо постоянно 
подражать Иисусу Христу, претерпев-
шему неимоверное над Собой поруга-
ние от грешников, и не ослабеть        
душами нашими. Поэтому сила терпе-
ния всецело зависит от присутствую-
щей в нас Божьей любви. Божья         
любовь определяет силу нашего          
терпения.

1. Спасение достигается 
терпением.

Спасительная вера Иисуса 
Христа реализуется терпением, с помо-
щью которого преодолеваются все 
трудности и страдания. "Терпением 
вашим спасайте души ваши" (Лук 21:10).
Христианин, живущий в греховном 
мире, постоянно сталкивается с про-
блемами, которые обычно враждебны 
Евангельскому учению; то и дело он 
подвергается  различным искуше-
ниям. Вот почему Апостол Павел при-
зывает ставить себе в пример Иисуса 
Христа: "Помыслите о Претерпевшем 
такое над Собою поругание от грешни-
ков, чтобы вам не изнемочь и не осла-
беть душами вашими" (Евр. 12:3). Про-
цесс спасения человечества касается 
всех народов и наций, которые явля-
ются творением Божьим. Спасение 
мира невозможно совершить разовым 
способом, а нужно проводить индиви-
дуальную работу с каждым грешни-

ком. А для этого необхо-
димо задействовать боль-

шие духовные и физиче-
ские усилия, чтобы довести 

до сознания грешников их па-
губное состояние. Этот процесс спа-
сения совершается уже 2000 лет.          
И никому не известно, как долго 
еще продлится пополнение числа 
спасенных, чтобы наступил момент 
восхищения Церкви. Это сокрыто от 
нас тайной. Поэтому нам, здравствую-
щим, необходимо ожидать восхище-
ния со дня на день и, в то же время, 
запастись долготерпением и ожидать с 
верой и надеждой. Вот почему Гос-
подь через Своего Апостола призыва-
ет нас: "Братия, будьте долготерпели-
вы до пришествия Господа" (Иак. 5:7)

2. Терпение гарантирует 
христианину успех в его духовной

и физической жизни.
Народная мудрость гласит: 

"Терпение и труд все перетрут"; "Бог 
терпел и нам велел". Мы из нашей лич-
ной практики и  наблюдений за жизнью 
окружающих людей, можем с уверен-
ностью свидетельствовать о том, что:
а) не бывает такой проблемы, ко-
торую невозможно было бы разрешить 
долготерпением;
б) нет такой доброй мечты, кото-
рую невозможно было бы осущест-
вить путем терпения и необходимого 
усилия;
в) терпение необходимо, если мы 
решили добиться успеха, столкнув-
шись с серьезными трудностями.

Словом, терпение –  это ключ, 
который открывает возможность к ус-
пеху. И особенно нам, христианам, сле-
дует крепко помнить одну истину: враг 
душ человеческих не поразит нас, если 
мы сами не лишимся терпения и уси-
лия победить его. Кстати, здесь можно 
задать злободневный вопрос: почему 
некоторые христиане, переселившиеся 
из бывшего Советского Союза в Аме-
рику и на Запад, сдали свои позиции, 

увлекшись не своим делом; сменили 
свой крестный путь на путь ком-
промисса с греховным миром и его 
беззаконием? Ответ прост: они (в по-
давляющем большинстве) лишились 
духовного терпения и капитулировали 
перед искушением своей плоти и          
гордости житейской.

3. Скорбь производит терпение.
Мы живем в своей скорбной 

плоти и в окружающем нас растлен-
ном мире. Мы сами своими силами не 
в состоянии справиться с повседнев-
ными скорбями физической, матери-
альной и духовной среды, где прохо-
дит наша жизнь. Некоторые незначи-
тельные скорби нам удается смягчить 
или удалить с помощью Божьей .            
Однако от многих скорбей никак не 
удается избавиться, даже за всю свою 
жизнь. И мы боремся с ними путем 
молитвы и долготерпения, уповая на 
окончательное избавление при стре-
тении с Господом. В процессе терпе-
ния у нас вырабатывается духовная 
опытность. А затем рождается надежда 
полностью избавиться от всякой скор-
би. Эту надежду вселяет в нас Господь 
силою Святого Духа, от которой рож-
дается и сила нашей веры. А имея веру 
и надежду, мы исполняемся любовью 
к нашему Господу. И, благодаря еди-
нению с Господом, мы побеждаем 
скорбь. В этом смысле любовь больше 
веры и надежды, так как Божья лю-
бовь вселяет в нас терпение в борьбе 
со скорбью. Таким образом, любовь 
является движущей силой и основой, 
на которой строится христианство.

Божья любовь укрепляет и ут-
верждает наше терпение, тран-
сформируя его в долготерпение, без 
которого мы не в  состоянии будем 
наследовать Царство Небесное. Ведь 
нам заповедано "с терпением проходить 
предлежащее нам поприще." Следова-
тельно, идя Божьим путем, свершая 
Божьи дела, достигая Его духовности, 
мы должны вооружаться Божьим тер-
пением. Ибо, совершая Его дела, мы 

"С терпением будем проходить 
предлежащее нам поприще" (Евр. 12:1).



перед искушением своей плоти и          

или удалить с помощью Божьей .            

не можем обойтись без Его руковод-
ства и духовной силы. Поэтому    
перед свершением Божьих дел мы 
всегда обращаемся в молитвах к 
нашему Господу, чтобы Он благосло-
вил и вдохновил нас на служение.

Однако не на все молитвы 
мы сразу получаем ответ. Иногда 
ждем ответа длительное время. А для 
этого необходимо не падать духом. 
Необходимо осознавать, что Бог 
лучше знает,  когда, при каких об-
стоятельствах и каким образом дать 
нам положительный ответ.

Если нам кажется, что Бог 
медлит с ответом – это не значит, что 
Он отказал в нашей просьбе. Бог ни-
когда не  отказывает, если мы с ис-
кренней верой обращаемся к Нему за 
помощью. Необходимо твердо верить, 
что Бог услышал нашу молитву.  В 
терпеливом ожидании ответа Божья 
мы еще более утверждаемся в вере и 
вырабатываем в себе духовное качест-
во долготерпения, которое нам так 
необходимо как в духовной, так и в 
физической жизни; во взаимоотноше-
ниях в церкви, семье, среди окружаю-
щих нас людей. Особенно необходимо 
оно, когда мы свидетельствуем людям 
о Христе и Его спасении.

Чтобы получить положительный 
ответ от Бога на нашу молитву, нам 
надо с терпением подчинить свою во-
лю воле Божьей. А познать волю Бо-
жью мы сможем также путем духовно-
го терпения в сочетании с истинным 
познанием Его Слова, которое дарует 
нам смиренномудрие. Ожидание отве-
та Божьего с таким смиренномудрием 
непременно увенчается успехом.

4. Терпение является 
связывающим звеном между верой 

и любовью.
Терпение рождает и укрепляет 

Божью любовь. "То вы, прилагая к сему 
старание, покажите в вере вашей добро-
детель, в добродетели рассудительность, 

в рассудительности воздержание, в воз-
держании терпение, в терпении благочес-
тие, в благочестии братолюбие, в бра-
толюбии любовь" (2 Петра 1:5-7). Мы 
видим, как среди семи духовных звень-
ев, завершающихся любовью, четвер-
тым, центрально-переломным звеном 
является слово терпение, которое по-
следовательно перерастает в любовь 
Божью. Отсюда мы можем придти к 
логическому выводу – упражняясь в 
терпении, наш духовный человек не-
уклонно поднимается на более высо-
кий духовный уровень. Значит, мы 
имеем полное основание утверждать, 
что терпение способствует нам возрас-
тать в Божьей любви. 

Как последовательно испол-
няться любовью Божьей и быть ус-
пешным в делах Его? Путем веры в 
Господа и нашего искреннего доверия 
Ему мы укрепляемся в Божьей любви, 
которая в определенное время приве-
дет нас в Небесное Царство. Так мы 
становимся победителями в нашей ду-
ховной жизни! На пути достижения 
этой благословенной цели нам также 
необходимо молиться Господу и про-
сить его помощи. И Господь не-
пременно поможет!

В свою очередь, любовь совер-
шенствует, укрепляет и утверждает 
наше терпение, делает его постоян-
ным, долгим и  стойким, одолеваю-
щим все трудности и искушения.

5. Смысл терпения:
а)           терпение укрепляет христиан-
скую духовность верующего. Оно слу-
жит для различных целей и нужд хри-
стианской жизни. Необходимо прак-
тиковаться, целеустремленно воспи-
тывая в себе сознательное терпение, 
закаляя своего духовного человека, 
постоянно готовя его на очередной 
труд во имя веры Евангельской;
б)            не следует воспринимать  
терпение как самоцель, а следует  
постоянно совершенствоваться и 

преуспевать, совершая труд спасе-
ния грешников. Благодаря чему мы 
всегда будем живыми, деятельными, 
ревностными последователями Иису-
са Христа. Тем самым, мы всегда смо-
жем угождать Господу нашей верой и 
нашими делами;
 в)           труд на ниве Божьей может 
быть многосторонним и мно-
гообразным. Каждый христианин со-
вершает свой труд согласно Божьего 
призвания. Однако при определенных 
обстоятельствах христианин (в пер-
вую очередь!) обязан с терпением 
трудиться ради избранных, ради чле-
нов своей церкви. А также с терпени-
ем оказывать помощь своим ближ-
ним, в каких бы обстоятельствах они 
не находились. Не должно христиани-
ну действовать по мирскому принци-
пу: "Я ничего не знаю, моя хата с 
краю";
  г) христианин свое терпение 
должен направлять на определенный 
объект, преследуя определенный ре-
зультат. Терпение христианина долж-
но  приносить  предусмотренный  
духовный плод. Но не становиться  
пустоцветом. Тогда наше терпение 
будет доставлять нам радость и удов-
летворение. И мы не будем пережи-
вать разочарование и слабосилие; не 
впадем в уныние;
д) необходимо отметить, что 
терпение и долготерпение само по себе 
являются духовным плодом деятель-
ного христианина. Если мы хотим 
быть плодовитыми в духовной жизни 
и труде, нам следует приобрести это 
качество. Бог высоко ценит терпели-
вость верующего: "Долготерпеливый 
лучше храброго" (Прит. 16:32);
"Долготерпение является залогом в          
осуществлении обетований Божьих, как 
наследия" (Евр. 6:12).

Николай Танкин,  Австралия



наменитый Остап 
Бендер однажды  

сказал смешную (для жителей 
бывшего Союза)  фразу: 
«Автомобиль не роскошь, а 

средство передвижения». Живя 
«там», мы от души смеялись над 

этим юмором. «Там» средством 
передвижения был автобус, грузо-
вик, велосипед, телега, а личный 
автомобиль был явным признаком 

роскоши. «Здесь», в Америке, 
слова Бендера стали пророчески-
ми и сбылись в полноте. За руль 
автомобиля, без которого (как 

выяснилось!) жить «здесь» невоз-
можно, вынуждены садиться все: папы, мамы, дедушки,              
бабушки, и взрослые дети, и не очень. Шестнадцатилетние 
юнцы рассекают просторы Америки «Хондами» и 
«Тойотами», оставляя на мостовой следы от резины, а в              
глазах прохожих – полосы от мелькающих шпаклеванных 
капотов и крыльев. 

Блага цивилизации «здесь» свалились на нашу голо-
ву все и надолго. В кранах не кончается горячая вода, а в 
кухонной плите – газ. Бензин на каждом углу, плюс спасибо 
за то, что купили. Покрышки и запчасти – в любом количест-
ве и сразу. Когда жена говорит «здесь» своему благоверному: 
«Дорогой, мне уже нечего одеть», – это значит, что у нее 
просто кончились новые вещи. С питанием осталась одна 
проблема: плохо закрывается дверь холодильника от продук-
тов и приходится утрамбовывать их туда до усталости...

Но за блага цивилизации «здесь» приходится              
платить и, притом, в твердой валюте. А кроме валюты,             
платить приходится порою и судьбами наших близких. 

«Били меня, мне не было больно; толкали меня, я              
не чувствовал. Когда проснусь, опять буду искать                     
того-же» (Книга Притчей Соломоновых). 

Семьи, приехавшие из бывшего Союза, наряду с        
новизной быта, языка и культуры встретились здесь с новым 
словом – «фан». Дословный перевод его содержит весьма 
безобидную трактовку: забава, удовольствие, шутка, развле-
чение, веселое времяпровождение, игры, поездки в парки,             
в кэмпы, в музеи, экскурсии, просмотр фильмов и многое 
подобное связано с этим словом. Фраза «have a fun» часто 
звучит среди родственников, друзей, соседей, сотрудников 
на работе перед праздничными днями, как пожелание прият-
ного отпуска и т.п. При разумном применении «фан» может 
быть помощником в воспитании детей. Родители награждают 
детей порцией «фана» за сделанные уроки, за хорошие          
оценки, за примерное поведение и т.п. Американские дети 
впитывают это понятие с молоком матери, ибо, начиная с 
детского садика и далее, многие мероприятия неизменно свя-
зываются у детей с этим словом. Молодежь иммигрантских 
семей быстро адаптируется в среде и наверстывает упущен-
ный «фан» так резво, что порою перегоняет в этом своих 
американских сверстников.

Сам по себе фан безобиден, и его нельзя назвать  
дьявольским изобретением, как, например, нельзя назвать 
секс дьявольским оружием. Но, как все излишества, фан            
становится злом, когда к нему привыкают и стремятся           
получать его всеми доступными средствами. Бог не против 
фана как такового. В Книге Бытие мы находим пропорцию 

В.Мысин, Сакраменто, Калифорния  
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приходится              
платить и, притом, в твердой валюте. А кроме валюты,             

Били меня, мне не было больно; толкали меня, я              
не чувствовал. Когда проснусь, опять буду искать                     

чение, веселое времяпровождение, игры, поездки в парки,             

секс дьявольским оружием. Но, как все излишества, фан            
становится злом, когда к нему привыкают и стремятся           

разумного фана, которую Он установил при сотворении мира: 
«Шесть дней работай, а седьмой отдыхай». Пользуясь этой 
пропорцией, мы можем регулировать меру фана в своей         
жизни, и никогда не ошибемся. Примерно такая картина         
наблюдается во всем цивилизованном мире. Неделя проходит 
в работе, а воскресенье – выходной. Кто-то предпочитает  
отдыхать в субботу или в пятницу – суть не в том, кто какой 
день избирает, а в самом принципе. К сожалению, пропорция 
фана часто воспринимается современной молодежью в обрат-
ном порядке: «Один день работай, а шесть дней отдыхай».
В ответ на вопрос слышишь сумаcшедшую логику: «А чё, мы 
же молодежь. Надо гулять, пока молодой». Одному Богу из-
вестно, сколько человеческих судеб загубила эта дьявольская 
фраза. Драгоценное время, которое так важно направить на 
учебу, на приобретение хорошей специальности, чтобы в мо-
лодости заложить прочный фундамент для будущей жизни, 
безрассудно тратится на фан. Только в вечности мы сможем 
увидеть, сколько погибло в сладких сетях фана несостояв-
шихся ученых, бизнесменов, пасторов, сколько разрушилось 
семей, сколько нового горя и слез принесли на землю его 
сладкие сети.  

Ко всему, что приносит удовольствия, человек            
привыкает быстро. Эта быстрота объясняется тем, что дейст-
вующему в наших членах ненасытному закону плоти очень 
по душе принципы фана. Они прямо созданы друг для друга. 
В проблеме фана отчетливо проявляется закон противостоя-
ния плоти и духа. «Ибо плоть желает противного духу, а дух 
– противного плоти: они друг другу противятся» (Гал.5:17).
Таким образом, у фана есть сильный помощник – преданная 
греху плоть с ее врожденными греховными наклонностями, 
которые легко превращаются в порочные, если их не обузды-
вать. Екклизиаст пишет: «Все вещи в труде; не может человек 
пересказать всего; не насытится око зрением, не наполнится 
ухо слышанием». Продолжая его мысль, то же самое можно 
сказать о фане. Плоть никогда не скажет «довольно». Рабы 
фана не смогут сами остановиться, как верно сказано об этом 
в Книге Притчей: «Били меня, мне не было больно; толкали 
меня, я не чувствовал. Когда проснусь, опять буду искать 
того же» (Пр.23:35).

В Послании к Титу Апостол Павел приводит харак-
терные признаки рабов фана своего времени. «Ибо и мы были 
некогда несмысленны, непокорны, заблудшие, были рабы 
похотей и различных удовольствий, жили в злобе и зависти, 
были гнусны, ненавидели друг друга» (Тит.3:3). К сожале-
нию, в наше время мало что изменилось и, более того, фан 
стал коварнее, многообразнее и доступнее для молодежи. 
Печальная правда жизни в том, что сегодня множество опу-
щенных людей никогда не собирались быть такими рабами 
фана еще вчера. Многие конченые наркоманы и алкоголики 
никогда не думали быть такими, какими они стали. Многие 
имели хорошие планы на будущее, учились, работали, но в 
какой-то момент решили попробовать новых ощущений,  
просто подойти чуть-чуть поближе и посмотреть: что есть 
хорошего в этом мире? Но, когда они опустились в мир, они 
уже не смогли выйти из него. 

Некто хорошо сказал: «Если ты не собираешься              
торговать с дьяволом, не заходи в его магазин». Вечная            
Библия предупреждает всех любителей фана, что рано или 
поздно Бог спросит с вас за годы жизни, бездарно загублен-

ные в трясине удовольствий. «Веселись юноша, в юности 
твоей, и да вкушает сердце твое радости во дни юности твоей, 
и ходи по путям сердца твоего и по видению очей твоих; 
только знай, что за все это Бог приведет тебя на 
суд» (Еккл.11:9).

У фана свои законы пагубного развития, и если чело-
век не контролирует меру фана, то фан начинает контролиро-
вать человека, и состояние фана становится необходимым 
достоянием. Став рабом удовольствия, человек обычно                
ложится спать поздно ночью. Кино, вечеринки, блуждание в 
интернете, нескончаемые разговоры по телефону о всякой 
чепухе, о которой через пару дней уже не сможешь вспом-
нить, «чатанье» на компьютере, рассматривание «my space» с 
сотнями фотографий и т. д., и т. п. Проснувшись, долго не 
хочется подниматься с постели, не хочется работать, не           
хочется учить уроки, – и постепенно фан деградирует                  
личность. Это повторяется в тысячах семей сегодня.    

Ситуация наших дней усугубляется тем, что изобре-
тены синтетические наркотики, которые имеют высочайший 
уровень привыкания и быстро высушивают мозговые клетки. 
Вам, наверное, приходилось встречать молодых людей в два-
дцатилетнем возрасте и старше, которые в своем развитии, по 
уровню ответственности и поведения больше похожи на деся-
тилетних детей. Все у них выросло, кроме мозгов. В элемен-
тарных жизненных ситуациях они делают одну ошибку за 
другой и, что самое страшное, – не учатся на своих ошибках. 
Не беда, когда человек совершает ошибки, от ошибок никто 
не застрахован. Ошибки – это учителя жизни. Но беда, когда 
сделав одну глупость, человек повторяет ее опять в другой 
ситуации, не запоминая уроков прошлого. Самый идеальный 
вариант – это учиться на ошибках других. Хуже и больнее –
учиться на своих ошибках. Но верхом глупости является,    
когда человек не учится даже на своих ошибках. 

Фан катастрофически разрушает организм. Пока      
человек молодой, он какое-то время держится за счет своей 
молодости, но, в конце концов, внутренние биологические, 
жизненные, отпущенные природой ресурсы истощаются, и 
организм разрушается. Трагедия еще в том, что человек,              
постоянно находясь под наркотиком, не чувствует боли и не 
знает, что какие-то его органы уже начали разрушаться.                
И только когда дело заходит слишком далеко, он начинает 
понимать, как сильно поражен тот или иной орган. В первую 

фото Павла Зеленского

не только для молодёжи



очередь поражаются самые важные органы – пе-
чень, почки, мозг и сердце. Тысячи рабов фана 
стоят в очередях на пересадку печени, но очень 
немногие получают ожидаемое. Даже если кому-
то и пересаживают печень, то о полноценной      
жизни уже не может быть и речи. Человек с         
пересаженным органом всю оставшуюся жизнь 
обречен принимать специальную медицину, пре-
пятствующую организму отторгать чужеродное.

На каком-то периоде рабы фана начинают 
понимать, как много уже потеряно времени и здо-
ровья, как далеко они отстали от своих сверстни-
ков, что они уже не смогут выучиться и достичь 
хорошего положения в обществе, – и тогда они 
высмеивают тех, кто не ходит путями фана. Кроме 
того, что им нужны новые клиенты для сбыта, 
рабам фана важно укрепить в сознании чувство 
превосходства над теми, кто не разделяет их образ 
жизни. Поэтому они стараются привлекать к себе 
новых, чтобы кто-то не из их среды стал таким же, 
как и они. Когда их много, создается иллюзия   
правоты, и они психологически оправдываются в 
своих глазах: «Мы правы! Нас много! Все не мо-
гут ошибаться. Вот и другие делают то же самое. 
А кто не живет как мы – это слабаки, 
«маменькины сыночки», которые не видели     
настоящей жизни...» Это на время погашает их 
подсознательную тревогу, и они самоутверждают-
ся в том, что находятся на правильном пути. 

Дорогая молодежь, если вы услышите 
насмешки от таких крутых «бед бойз», не сму-
щайтесь. Часто они делают это, чтобы заглушить 
свою зависть, что они уже не могут стать такими, 
как вы. Жалейте их, молитесь о них, но не ходите 
их путями. Это жизненные «лузеры».

«Кто любит веселье, обеднеет...» – гово-
рит мудрый Соломон. Это печальная истина. Рабы 
фана чаще других теряют работу, ибо не могут 
делать ее добросовестно и ответственно. Образо-
вания нет, работать неохота, а фан требует денег, 
чем дальше тем больше. Как следствие этого, на-
ступает уныние, депрессия, и многие становятся 
продавцами наркотиков, чтобы зарабатывать на 
свои дозы, которые стоят недешево и которых, по 
мере привыкания, требуется все больше и больше. 
Если папа и мама имеют возможность поддержать 
свое чадо материально, то оно еще продержится 
какой-то срок. Часто родители дают какие-то 
средства, лишь бы их дитё от безденежья не по-
шло на воровство или продажу наркотиков и про-
должают надеяться, что вот-вот их чадо повзрос-
леет, наберется ума-разума и встанет на истинный 
путь.  

Многие любители фана попадают в тюрь-
мы или гибнут, потому что вращаются в такой 
сфере жизни, где больше всего шансов потерять 
жизнь и свободу. Статистика говорит, что самый 
большой процент заключенных в тюрьмах состав-

ляют осужденные за наркотики. Самый большой 
процент убийств в криминальном мире происхо-
дит на наркопочве, и в этой сфере гибнет гораздо 
больше людей, чем в Ираке и Афганистане. 

Привлекательность многих видов фана –
в простоте его получения. Не надо напрягаться, 
чего-то достигать, чему-то учиться, просто покури 
травку или выпей пару рюмок, проглоти таблетку 
или понюхай порошок, сделай укольчик – и все, 
ты на гребне жизни, полной ярких красок и ощу-
щений. Рабам фана до поры до времени кажется, 
что это просто маленькая прогулочка, как неболь-
шой личный праздник, который скоро кончится, и 
все пойдет своим чередом. Им кажется, что они 
вполне контролируют ситуацию и смогут завязать 
в любой момент, когда только захотят.

 Но так кажется до тех пор, пока кто-то 
серьезно решит бросить, – и вот тут-то фан           
показывает свои зубы. Просто так свои жертвы он 
не отдает. В этом смысле фан похож на пасть 
хищных океанских рыб, у которых зубы располо-
жены наклоном во внутрь. Жертва легко может 
двигаться только в сторону глотки, ибо, наклонен-
ные во внутрь, зубы впиваются в тело добычи и не 
дают ей вырваться. Такой же принцип у фана. 
Заходить в него легко, но когда захочешь выйти, 
становится понятно, что назад идти очень трудно. 
Спецгоспитали, пансионаты, реабилитационные 
центры пытаются помочь рабам фана освободить-
ся из его хищных челюстей, – и далеко не всем 
это удается.    

В некоторых местах земли существуют 
коварные поляны-убийцы, которые можно               
сравнить с фаном. Их коварство заключается в 
следующем. Когда ничего не подозревающий пут-
ник подходит к этому месту, его взгляду открыва-
ется красочная поляна, покрытая изумрудной     
травой и пахучими цветами. Ничто не предвещает 
беды, ничто не предупреждает о смертельной 
опасности, и весь вид этой поляны как бы пригла-
шает путника отдохнуть в райском уголочке.             
Кажется, что сама судьба хочет вознаградить            
усталого пилигрима за все трудности дороги. Но 
горе тому, кто, обманувшись прекрасным видом, 
зайдет на эту поляну, предвкушая сладкий отдых. 
Он засыпает – и никогда не просыпается, ибо в 
аромате этих цветов содержится снотворное, от 
которого невозможно проснуться. Если не увезти 
человека подальше от этого места – он умирает в 
сонном забытье. 
              Опасной разновидностью фана являются 
приколы (прикол – это критика и шутки в форме 
высмеивания). Это приводит порою к ужасным 
трагедиям. В марте 2001 года 15-ти-летний               
Андрей Уильямс застрелил в своей школе двоих 
школьников (14 и 17 лет) и ранил 13 человек. Это 
случилось в небольшом Калифорнийском городке 
Санти, неподалеку от Сан-Диего. Одноклассники 
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Андрея рассказывали, что многие ученики подвергали его 
насмешкам и прикалывались над его большими ушами,       
маленьким ростом и т.п. 

Сами по себе приколы вроде бы ничего особенного не 
содержат. Посмеялись немного над кем-нибудь, пошутили, 
вспомнили что-то забавное, комическое, повеселились – и на 
душе стало приятней, ну что тут такого? Как многое другое, 
приколы хороши в меру и вредны, когда ими пресыщаются. 
Несколько ложек меда в день полезны для здоровья, но если 
вы съедите несколько килограммов меда - вас отвезут в госпи-
таль. Так обстоит дело и с приколами. Я много раз слышал, 
как молодежь часами прикалывалась друг над другом. Было 
весело, но порою было видно, что очередной прикол доставал 
человека до боли, когда, увлеченный гонкой приколов, кто-то 
говорил слова, унижающие личность, вспоминал досадные 
промахи и ошибки, которые обычно хочется забыть, но они 
вытаскивались на поверхность и высмеивались. Психика      
Андрея Уильямса не выдержала, и он решил обрубить поток 
приколов одним ударом. И это не единичный случай. А еще 
больше таких, которые молча ушли в себя и, подавленные, 
отошли на обочину жизни. 

В нашем молодежном хоре пела простая и невзрачная 
девушка. Она нуждалась в поддержке, потому что комплексо-
вала из-за своей внешности, но окружающие ее люди не             
почувствовали приближающейся беды. Никто не протянул ей 
в нужный момент руку дружбы, и она потеряла рассудок            
через тихое помешательство. Сколько молодых людей            
покончили жизнь самоубийством, потому что были непоняты, 
подавлены, высмеяны и унижены своими друзьями. Фактиче-
ски, Андрей Уильямс также совершил самоубийство своей 
судьбы. Он получил пожизненное заключение и никогда уже 
не будет жить нормальной жизнью.

Я прошу молодежь: будьте осторожны с приколами. 
Берегите друг друга. Для кого-то приколы – это фан и запол-
нение времени пустопорожним «хи-хи» «ха-ха», а для кого-то 
это, может быть, рана в сердце. Слово Божие учит нас любить 
и ободрять друг друга, поощрять к добрым делам, помогать и 
заботиться друг о друге, упражняться в благочестии. Поток 
приколов обычно вызывает поток ответных приколов. В это 
время человек не думает о любви к ближнему, о благочестии 
и добрых делах, о заботе и великодушии, но лихорадочно 
ищет ответ на прикол. А если не находит, то затаивает обиду 
или ожесточается.

Фан уводит человека от реальной жизни в зыбкий и 
хрупкий мир удовольствий, приучает чувства к наслаждению 
и отучает от истины, что нам в этой жизни предстоит перено-
сить и страдания. «Чтобы никто не поколебался в скорбях сих: 
ибо вы сами знаете, что так нам суждено» (1Фес.3:3). Человек, 
порабощенный фаном, не в состоянии будет переносить            
гонения и испытания, и не сможет устоять в годину искуше-
ния. В экстремальной ситуации рабу фана будет легче                
отречься от веры, чем в терпении перенести страдания и ос-
таться верным Господу. Обычные бытовые трудности,               
нарушающие привычное течение жизни, часто становятся для 
них непреодолимым препятствием. Укоренившаяся привычка 
к фану господствует в теле, и ради фана они продадут мать 
родную, чтобы вернуться в привычное состояние блаженства. 

В начале 2000-го года лайнер авиакомпании 
«Аляска», летевший из курортов Мексики в Сан Франциско, 
потерпел крушение и упал в океан в районе Санта Барбары. 
Один из пилотов, включенный в команду для расследования 
причин катастрофы, был христианином. Когда группа прослу-
шала запись «черного ящика», то обнаружилось несколько 
интересных фактов. Во-первых, самолет, уже начавший свое 
трагическое падение, вдруг каким-то сверхъестественным 
образом выровнялся и в течении девяти минут летел ровно, 
как-будто его поломанные рули высоты вновь заработали нор-
мальным образом. Никто из команды, расследовавшей эту 
трагедию, не мог объяснить причины такого факта. Пилоты 
лайнера, согласно записи «черного ящика», также не могли 
понять, почему стремительно падавшая машина вдруг выров-
няла нос и стала лететь параллельно горизонту. Вновь и 
вновь, прослушивая записанные голоса, среди общего шума и 
паники, истеричных воплей и плача они слышали решитель-
ный женский голос, выделявшийся из общего шума своей  
уверенностью и силой.

Как мы уже говорили, падение этого лайнера было в 
два этапа. Когда начался первый этап падения, то на фоне      
всеобщей паники были слышны громкие слова молитвы этой 
женщины, а также слова ее свидетельства, обращавшиеся к 
пассажирам салона. Именно в этот момент произошло чудо. 
Неуправляемый лайнер вдруг прекратил свое падение и в  
течении девяти минут летел параллельно горизонту. Шум в 
салоне стал утихать, но уверенный голос этой женщины              
продолжал звучать на протяжении всех этих коротких девяти 
минут, так неожиданно подаренных им Провидением.

Почему вдруг эта женщина решила, что именно она, а 
не кто-нибудь другой, имеет право и власть в такую страш-
ную минуту говорить этим людям? Почему вдруг она решила, 
что то, о чем она будет говорить пассажирам, будет чем-то 
важным для них? И что людям, находящимся в салоне                  
лайнера, необходимо это услышать?

 О чем говорила им эта женщина? Может, она говори-
ла им о какой-то супер-диете, от которой можно так замеча-
тельно похудеть, или о том, что так чудесно понизились             
проценты на банковские займы при покупке недвижимости? 
Или, может, она сообщала им, что сток-маркет в это утро            
поднялся на небывалую высоту? А может, она перечисляла им 
результаты последних матчей баскетбольной лиги или                
говорила об очередной политической интриге президентской 
кампании? Какая тема могла заинтересовать тех несчастных 
людей, стоявших в нескольких минутах от смерти?.. Она               
говорила им об Иисусе Христе. Когда жизнь человека                   
оказывается на краю могилы, то многое из того, к чему было 
привязано его сердце, становится ничего не значащим перед 
лицом вечности. Мы не знаем, где и как будет заканчиваться 
наша жизнь. Может быть, только вы один будете знать истину 
о спасении. Сможем ли мы, подобно этой женщине, стать            
верными свидетелями о Господе? 

(окончание следует)                                                                                                             



ли лихие 90-е годы… Рухнул СССР. Мы, как нам 
казалось, распрощались с коммунизмом, но так        
по-настоящему и не встретились с капитализмом.            
В России царил хаос. Стадионы превращались в         

огромные рынки, улицы и площади – в длинные, грязные, 
нескончаемые базары. В сердцах и душах народа творилось 
нечто подобное панике – пустые прилавки магазинов, талоны 
с карточками. В государстве, во власти также царила полная 
анархия...

В районах крайнего Севера был введен лимит на 
продажу всех продуктов питания и товаров первой необходи-
мости… Дефицит еды и одежды настойчиво и все заметнее 
переходил в дефицит духовных ценностей – добра и любви. 
Люди попредприимчивее на чупа-чупсах и жвачках делали 
миллионы, с огромной скоростью обогащаясь. Это было  
время попрания, уничижения духовных ценностей. Хотя  
этому и было приятное название – «сладкое» слово Свобода! 
Время свободы вероисповедания, в самых различных её  
формах и проявлениях. С надрывистым голосом харизмы 
звучало со всех сторон: «Приходите к Богу, и Он даст вам 
много денег, хорошую дорогую машину, а если надо – то и 
жену, полное обеспечение и благосостояние... Вы ни в чем не 
будете нуждаться, забудете нищету и посрамление».

Именно в это время, как грибы после дождя, стали 
расти и разного рода злачные развлекательные заведения: 
рестораны, кафе, ночные клубы, варьете. Все это было ново 
для России и, естественно, весьма привлекательно. Для му-
зыкантов это был очень хороший период. Шальные деньги 
огромными суммами стали оседать в ресторанах и ночных 
клубах. «Хлеба и зрелищ!!!» – кричал, требовал в исступле-
нии народ, изголодавшийся по развлечениям. 

И вся эта отравленная «пища» была дана с избытком  
и в изобилии… Гремела музыка, шло веселье – спиртное  
лилось рекой! «Гуляй, народ – пришло твое время! Веселись, 
душа! Пей!» Вот только румянец на щеках у людей был   
совсем не здоровый, какой-то подозрительный – больше  
похожий на жар больного, лежащего в постели с высокой 
температурой. 

Возможность хорошо зарабатывать и меня привела в 
один из первых ночных клубов открывшихся на Севере .  
Народ всегда любил надрывный, с хрипотцой, звук саксофо-
на. Но тогда я и предположить не мог, что ожидало меня в 
недалеком будущем. Совсем близко было то время, когда не 
инструмент, а моя душа будет хрипеть, и сердце стонать от 
отчаяния и глубокой боли…

Этот момент не заставил себя ждать долго. Так и 
случилось – душа заболела, и сердце заплакало, застонало. 
Забилось судорожно, словно обманутая птичка, попавшая в 
западню, в сетку.

 Никогда не забуду тот день, когда в ресторане          
прозвучал Голос – я играл мелодию, зал был полон             
танцующих пар... Но слова предназначались лично мне,          
звучали каким-то особенным тембром: «Ты являешься раз-
жигателем похоти и соблазнителем для этих несмышленых, 
обманутых душ; звук твоего инструмента подготавливает эти 
сердца к разврату и мерзостям…уходи, беги отсюда, бросай 
это дело!» От неожиданности я даже перестал на какой-то 
миг играть. Где-то глубоко, внутри перехватило дыхание. 
Между тем Голос продолжал: «Я хочу подарить тебе совсем 
другой, новый Звук... Звук, который восстанавливает любовь, 
возвращает радость, лечит раны, вытирает слезы, дарует  
надежду и будущность…» Так ясно и четко все это было 
проговорено! А вот принято мной не было…. 

Как часто, дорогой друг, мы в жизни отчетливо, явно 
слышим что-то очень важное для нас, но не имеем силы,  
желания принять и сохранить это Слово в сердце... Так            
случилось и со мной. Буквально в следующую минуту ко мне 
подошел подвыпивший клиент и, хорошо заплатив, заказал 
очередную мелодию... Все завертелось, закрутилось своим 
чередом, жизнь походила больше на какую-то черную         
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Господь особенным образом, на протяжении 
долгих лет открывался мне, осуществляя Свой 
Чудесный План, предназначенный лично для         
меня. План Спасения моей души.



 я играл мелодию, зал был полон             

желания принять и сохранить это Слово в сердце... Так            

воронку, все сильнее и сильнее набирая опасные обороты и 
виражи… 

В то время я еще не имел встречи с Господом. Но я 
нисколько не сомневался в том, что говоривший со мной  
Голос был Гласом Всевышнего. Сомнений не могло быть –
это был Бог! Но дверь моего сердца все еще оставалась         
накрепко закрыта на множество ржавых, скрипучих засовов, 
крючков и задвижек. Между тем, слово Своё Господь            
проговорил мне еще дважды, с какой-то тревожной, особен-
ной настойчивостью. Предупреждение продолжало звучать… 

В один из вечеров в ресторане произошла стрельба –
одна из бандитских группировок приехала из соседней облас-
ти на разборки по переделу сфер влияния. Много крови было 
пролито той ночью. В то время часто убивали и стреляли... 
Запомнилась одна картина: расстреливали человека, который 
отвечал за охрану и безопасность нас, музыкантов. Он был 
невероятной силы и огромного роста, под стать своему     
прозвищу – «Полтора Ивана». Однако же, это не спасло его 
от пули. В какой-то момент мне показалось, что этот           
человек-великан, убегающий в паническом страхе, перед 
смертью превратился в «ПолИвана»…

И знакомый Голос опять прозвучал, обращаясь ко 
мне: «Оставь это место, уходи, ибо так же умрешь!» Но и в 
этот раз я воспротивился Ему, сделав вид, что не слышу, не 
понимаю, о чем идет речь – и продолжал оставаться на чужой 
территории греха и разврата... И вот грянул гром, пришло 
сильнейшее потрясение в мою жизнь и в жизнь моей семьи. 
Казалось, всё остановилось и замолчало... только холодное, 
застывшее, свинцовое небо над головой зловеще стонало и 
ныло. При чудовищных обстоятельствах был убит наш          
сын-младенец Никита. Старшему сыну Даниилу в тот 91-ый 
было 4 года… 

Все мы, в то или иное время, переживаем бури в   
нашей жизни. И в эти жизненные штормы, ураганы мы           
попадаем по разным причинам. Я же остановлюсь на особен-
ных бурях, которые допускаются в нашу жизнь самим Госпо-
дом как потрясения, как землятресения, – но служат при этом 
нам во благо, как спасение… Они имеют особенную цель! 

9 января... Вечер, на улице страшный мороз, столбик 
термометра замер, опустившись ниже отметки  -43 градусов 
по Цельсию. В тайге на небольшом квадратном участке про-
мерзлой земли, по краям которого в хаосе лежали свежевы-
корчеванные поваленные деревья и пни, было обозначено 
место для нового кладбища. Старое, находившееся в поселке, 
не могло больше вмещать умерших. Маленькие, с погнутыми 
полозьями старенькие санки скользили, покачиваясь из         
стороны в сторону по неукатанной, ухабистой дороге.       
Небольшой гробик, в котором лежало тельце Никиты, быстро 
покрылся густой изморозью и инеем. Странная мысль       
промелькнула в голове – сегодня день рождения моего папы, 
а мне приходится хоронить своего сына.... Долго рубил   
мерзлоту топором, выдалбливая могилку. Почему-то стал 
всматриваться в быстро наступившую темноту в тайге в    
надежде увидеть кого-нибудь из друзей по ресторану, но   
кроме полупьяного тестя и сына никого рядом не было.    
Что-то опять сильно кольнуло внутри… Да ведь это же     
расплата за мои грехи! И как не странно, с этим нельзя было 
не согласиться. Это была правда! 

Дальше началось самое тяжелое и страшное. Стал 
вопрос: что делать с этим человеком, который лишил жизни 
моего сына? Созрел план, как я «закажу» его и потом медлен-
но и больно буду убивать эту «нелюдь». Бессонные ночи, 
полные кошмаров, вырисовывали ужасные сцены расправы, 
забирая все силы и покой. Нервы, натянутые как струны,  
готовы были со звоном порваться. И вдруг... что это?! Опять 
прозвучал все тот же Голос, с незабываемым особенным         
тембром, который невозможно было перепутать. Он произ-
нес: «Я хочу спасти, оживить тебя и подарить радость дыха-
ния Новой жизни... Покайся и прости его, этого человека»...

Я готов был просить у Господа прощение, каяться во 
всех своих грехах, что я и сделал искренне и глубоко. Но   
одного я не мог себе позволить, как силы не имеющий – это 
простить убийцу!! Как только я ни пытался, собирая в комок 
силы и напрягая всю свою волю, ничего не получалось.    
Пустота и отчаяние... Шло время, тянулись дни, за ними    
недели… И, вконец обессилевший, опустошенный, я с       
плачем, больше похожим на вопль нищего и стон больного, 
прокричал в Небо: «Господи, хочу простить, но не….могу-у-
у-у!!! ТЫ помоги Мне!» И ответ не замедлил: «Я только это и 
ждал от тебя, и теперь получай Силу. Мою Силу Прощения! 
Силу Любви! Но всегда помни и не забывай, что Это от Меня 
и Моё! Говори, рассказывай об этом и не умолкай…»

«О, бездна богатства, и премудрости, и ведения    
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Божия! Как непостижимы судьбы Его и неисследимы пути 
Его! Ибо кто познал ум Господень?» – говорит Библия.       
О, Чудесный Господь! Я простил его! Ты открылся мне и 
даровал эту Силу! Великую Силу Прощения и Любви!     
Простив убийцу и оставив ресторан, я пришел в церковь.     
В небольшом клубе нашел работу – стал учить ребятишек 
игре на духовых инструментах. Создал детский духовой  
оркестр. После моего покаяния и перемен в жизни к Господу 
пришли моя мама, далее – жена и много родственников. 

Потом Сам Христос подарил мне чудесное            
служение благовествования в тюрьмах, зонах и лагерях.  
Именно в этих местах Дух Святой дает мне возможность 
говорить о Силе Прощения Иисуса. Первое посещение со 
Словом и концертом «Трубного Звука» произошло в 1996 г. 
в Чувашии, в женской зоне. Далее были лагеря Татарстана, 
Урала, Тюменской области, тюрьмы «Кресты» в Питере, 
потом тюрьмы пожизненного заключения: «Белый Лебедь»
в Перми, «Остров Огненный» на Вологодщине и многие, 
многие другие зоны... Проходили годы, Господь с каждым 
днем все больше и глубже открывался мне и моей семье как 
верный, надежный и любящий Друг. Саксофон уже не     
хрипел и стонал, а дышал радостным Новым Дыханием    
мелодии Неба. И еще одно радостное событие ожидало нас с 
женой впереди… 

После смерти сына у нас оставалась непреходящая 
боль... Сильное желание еще иметь детей не покидало нас ни 
на мгновение, но пережитое физическое и духовное потрясе-
ние для моей супруги Надежды обернулось бесплодием. 
Проходили годы… Церковь прилежно молилась... Но и в 
этой ситуации Господь продолжал оставаться восполняю-
щим потери и утраты. После долгих 9 лет ожидания и      
молитв Бог сотворил Чудо, даровав нам в 2000 году сына 
Филиппа  и… о, Чудо!, – сразу через год еще доченьку     
Марию! Сейчас старшему сыну Даниилу 21-й год, а млад-
шим Филиппу и Марии 7 и 6 лет. Какое же это счастье! Нет 
слов, чтобы выразить нашу благодарность...

Милый друг, теперь основная, самая главная мысль 
моего рассказа-свидетельства. Жизнь показывает, что далеко 
не всегда Господь действует таким образом, как потрясение 
и буря… но, однако же, в определенных ситуациях этому 
есть место! Он и сегодня оставляет за собой это право      
иногда позволить разыграться шторму, урагану, смерчу в 
нашей жизни! Но, потрясая при этом тело,  Он спасает,    
сохраняет Душу. «Благо мне было, что я пострадал, чтобы 
научиться уставам Твоим», – говорит Писание.

 Дорогой друг, если ты сейчас переживаешь бурю, 
может быть, находишься в самом её эпицентре, и все кажет-
ся безнадежным и серым, и враг шепчет тебе: «Все, конец!»
– то знай, что он отец лжи и не способен говорить правду. 
Твердо верь, что Господь желает для тебя перемен, и        
поэтому Он не даст тебе погибнуть. Он придет и спасет тебя. 
И здесь есть одно существенное «НО» – Он явится в необыч-
ном виде, совсем не так, как ты этого ожидаешь или        
представляешь! Это будет происходить по Его сценарию, 
потому что Он единственный и законный Автор и Режиссер 
нашей жизни. И только за Ним остается право развития    
сюжета нашей судьбы, радостной судьбы в Господе. Сюжета 
со счастливым окончанием, название которому «Царство 
Небесное». И сегодня, в этот час, Он протягивает к тебе   
Руку. Все только начинается... Не противься Ему. Не сомне-
вайся, Он Добрый и Благой!

 Иногда, чтобы ярче был виден Свет Звезды, нужно 
вокруг неё сгустить тьму…

«Есть Будущность, и Надежда твоя не            
потеряна», – шепчет нежно Он тебе в сердце! 
«Только Я знаю намерения, какие имею о вас, намерения 
во благо, а не на зло, чтобы дать вам будущность и      
надежду!»

Всех Вам Благ в Иисусе Христе. С молитвами          
утешения и поддержки брат Владимир Мусиенко и семья. 

Россия, Тюменьская обл., февраль 2008
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             Это было в Харцызске, в 
Украине. В церкви была девочка 13 лет, 
и все звали её Любочкой. Дочь верую-
щих родителей, она очень хорошо           
играла на гитаре и на скрипке. Имея 
хороший альт, она пела в молодёжном 
хоре. Всё шло хорошо, но вдруг у неё 
заболело колено. Анализы подтвердили 
страшное предположение врачей:            
саркома (быстродействующая форма 
рака). Её положили в онкологический 
центр и готовили к ампутации ноги... 
             В больнице она пробыла долго. 
Там же ей исполнилось четырнадцать 
лет.
             Однажды в церкви проходило 
евангелизационное служение. Прозву-
чал призыв к покаянию. И вдруг по залу 
шепот прошёл: “Любочка пришла...”       
В коридоре послышался стук костылей 
по деревянному полу... Идет она по 
проходу, бабушки головы наклонили, 
слезы вытирают: девочка худенькая, 
бледная, с бантиками – и на костылях! 
Она прошла вперёд, к молодёжному 
хору, и говорит: “А что же вы скрипоч-
ку мою не взяли?” Всем как-то неудоб-
но стало, ведь мы её уже “списали” –
рак!.. 
             Нашли где-то скрипочку.             
Играли, пели. Она тоже играла. Потом 
опять призывали к покаянию, но никто 
не выходил. Уже хотели заканчивать 
собрание, а она и говорит: “Подождите, 
пожалуйста! Мне нужно обязательно 
рассказать стихотворение. Можно, я 
расскажу стихотворение?” Встала она, 
знаете, так, повисла на костылях,          
заплакала и рассказала стихотворение, 
после которого четырнадцать юношей и 
девушек прямо бежали по проходу и 
падали на колени со слезами. Один 
юноша кричал: “Господи! Какой я           
негодный! Любочка Тебя благодарит, а 
я, всё имея, даже спасибо Тебе не сказал 
за Твои страдания! Прости меня, Госпо-
ди, ничтожного грешника!..”
               Жить Любочке Господь              
определил всего три месяца. Саркома 
уже поразила легкие и делала дальше 
своё коварное дело. Когда ее спрашива-
ли: “Тебе в больнице было трудно?”, 
тогда Любочка рассказывала: “Ой, знае-

те, такая боль страшная! Я вот часто 
одеялом закрывала рот, чтобы никто не 
слышал стонов... А потом мне пришла 
мысль: а как же Христу-то было больно, 
когда и руки, и ноги прибили ко кресту! 
А за кого Христос умер? За грешников! 
За всех? Да! Так, значит, и за меня?  
Конечно! Так, значит, я тоже грешница? 
Да, конечно! И я вдруг пришла к страш-
ному выводу, что я скоро умру, а все 
говорили, что я буду жить. Мне стало 
страшно: вдруг я умру неспасенной?      
Я закричала: “Скорей папу и маму вы-
зывайте!” Прибежали врачи и говорят: 
“Что с тобой, Любочка?” – “Скорей па-
пу с мамой вызывайте!” Когда их     
вызвали, пришли врачи и медсёстры, 
больные пришли. Я сказала: “Папа и 
мама, я вас призвала, чтобы вы были 
свидетелями моего покаяния. Я грешни-
ца! Я знаю, что я скоро умру. Я не хочу 
умирать! Я хочу жить с Иисусом!”        
Я преклонила своё одно колено и помо-
лилась молитвой покаяния, и мне стало 
так легко. Встала с колен совсем новой. 
И самое главное – страх перед смертью 
куда-то ушёл. Рядом лежала девочка, 
Лена. Она тоже умирала от рака и очень 
плакала ночами. Я говорю ей: “Леночка, 
смотри: я уже не боюсь смерти! Давай, 
я научу тебя петь гимн “Край чудесный 
нас ждёт там, на небе, где окончится 
труд и печаль».” Научила её первым 
голосом, а сама вторым... Так и время в 
больнице быстрее проходило!” Врачи 
не оставались равнодушными, стоя под 
дверями палаты и слушая, как две уми-
рающие девочки поют: “Край чудесный 
нас ждёт там, на небе! ” Мысли не           
давали им покоя: “А что нас ждёт?..” 
                 В последний день жизни          
Любочки вдруг отец прибегает в         
церковь, а там регентские курсы – 70
отборных голосов. И вот отец просит: 
“Братья! Помогите, пожалуйста!          
Любочка умирает, просит: “Папа, пой-
ди, попроси хористов, пусть придут; я 
так хочу с хором попрощаться! Папа, ну 
попроси, пожалуйста! Неужели они 
откажут?..” Все хористы побросали  
тетрадки и пошли. Выстроились под 
окнами, соседи сбежались. И хор запел 
19 псалом Давида: “Да услышит тебя 

Господь в день печали, да защитит тебя 
имя Бога Иаковлева. Да пошлёт тебе 
помощь из Святилища, и с Сиона да 
подкрепит тебя...” 
                  Все плакали, а Любочка 
смотрела в окно на небо, и взгляд её 
был потусторонний... 
                  Вечером отец рассказывал, 
что она вдруг закричала: “Папа, мама, 
скорей ко мне!” К ней подбежали: “Что, 
Любочка?” – “Папа, мама, я ухожу от 
вас. Вы же не будете обо мне плакать? 
Ну, кому я нужна здесь, калека, с одной 
ногой? Не плачьте обо мне – меня    
Иисус зовёт в чудесный край!” Она    
подняла руки и только сказала: “Иисус 
Христос, возьми меня в край                
чудесный!..”
                  А тогда, в собрании, она   
рассказала следующий стих:

                    Дорогой мой друг! Душа 
дорогая! Решён ли твоей жизни вопрос? 
Ведь смерть может и к тебе внезапно 
постучаться. Христос – прекрасный!  
Он примет тебя в Свой чудесный край. 
Отдай Ему твоё сердце, и ты навеки 
будешь с Иисусом! Да благословит тебя 
Бог. 

прислал   Евгений Локотков, Spokane

Есть Будущность, и Надежда твоя не            
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Дорогие друзья! Хочу поделиться с вами чудесным 
свидетельством. Всем сердцем верю, 

что Господь может изменить жизнь многих людей, 
прочитавших это свидетельство.

Мне четырнадцать лет. Открываю уста,
Чтобы в кратких словах передать,
Как всем сердцем люблю я Страдальца Христа,
Даровавшего мне благодать.

Я смотрю на Голгофу, мой взгляд полон слёз;
Я готова сейчас зарыдать:
На ужасном кресте мой прекрасный Христос
Должен был за мой грех умирать.

Припадаю с мольбою к священным стопам,
Сердце трепетно бьётся в груди;
На меня Кровь святая стекает из ран,
А уста тихо шепчут: “ПРОСТИ!”

Благодарность прими, Искупитель Христос!
Пред Тобой преклоняюсь в мольбе:
На Голгофе решён моей жизни вопрос,
Я всю жизнь посвящаю Тебе.



День склонился к вечеру. 
Заходящее солнце еще играло на кромках 

облаков, а со стороны леса уже поползли         
сумерки. Во дворе большого одноэтажного          

дома, что стоял недалеко от леса, стало тихо.  
Семья собралась на вечернюю молитву. Дети 
сидели на скамейке у крыльца и, глядя на позо-
лоченные облака, внимательно слушали папу.

А он очень серьезно говорил:
- ...Наступил последний день жизни Иисуса 

на земле. Он сделал все, что поручил Ему Отец 
Небесный, и теперь должен был вернуться на 
небо. Иисус вышел с учениками из Иерусалима и 
пошел на Елеонскую гору. Там Он дал им        
последние наставления и, подняв руки, благосло-
вил их. И вдруг ученики увидели, что Иисус   
отдаляется от них и поднимается над землей все 
выше и выше... Они не могли оторвать глаз от 
любимого Учителя, пока облако не скрыло Его 
из виду.

Потом перед учениками предстали два    
Ангела и сказали, что Иисус придет на землю 
еще раз, и придет таким же образом, как и ушел.

Рассматривая догорающий закат и быстро 
темнеющие облака, дети представляли, как     
Иисус возносился на небо, к Своему Отцу. А   
папа между тем продолжал:

- Запомните, дети, Христос придет на      
землю второй раз для того, чтобы взять на небо 
тех, кто любит Его и ждет.

"Меня тоже Иисус возьмет на небо",- поду-
мал Петя, глядя на первую, мерцающую над   
лесом звездочку.

- Это будет уже скоро, и нам надо быть   
готовыми к встрече,- закончил папа и пригласил 
к молитве.

Стемнело. Лес дохнул прохладой, напоми-
ная, что приближается ночь. Папа с мамой и дети 
благодарили Бога за прожитый день, за тихий 
вечер и просили Его подготовить их к восхище-
нию, потому что они любят Иисуса и хотят жить 
с Ним на небе.

Пете было уже десять лет. Он знал много 
библейских историй, но эта - о вознесении 

Христа - ему особенно нравилась. Петя 
считал, что Иисус обязательно возьмет 

его к Себе на небо - ведь он ходит на     
собрание, рассказывает стихи, читает            
Евангелие, молится, да и папа с мамой у него 
верующие. Вот Юра, сосед, на небо никак не  
попадет - он ругается, прогуливает уроки,       
дерется, ворует и даже курит. Он неверующий, 
ему надо сначала покаяться.

Петю никогда не покидала уверенность, что 
Иисус возьмет его на небо. В самом деле, у него 
на. первый взгляд все было в порядке: он          
верующий, и в школе учится хорошо, и ведет 
себя лучше, чем другие...

Неизвестно, как долго жил бы Петя с таким 
высоким мнением о себе, если бы не один           
случай.

В одно воскресенье, на утреннем богослу-
жении, покаялся Петин лучший друг. Он                
молился со слезами и просил у Бога прощения.

"Зачем он кается? - не понимал Петя.- Он 
же верующий!" Но спросить об этом Петя не   
решался.

Как-то, возвращаясь из школы, Петя            
любовался белоснежными облаками, плывущи-
ми по голубому небу, и думал о своем друге.  
Тот заметно изменился - перестал ссориться с 
ребятами, списывать домашнее задание, стал 
лучше учиться. "Он считает себя спасенным и 
говорит, что в его сердце поселился Дух Святой. 
А я разве не спасен?" - задумался Петя.

Он не заметил, как подошел к калитке          
своего дома и вошел во двор. Непривычная    
тишина поразила его. Где же малыши? В песоч-
нице никого не было.

Петя взбежал на крыльцо, рывком открыл 
дверь и крикнул:

- Мама!
Тишина. Петя в недоумении обошел все 

комнаты - нигде никого.
"Странно! - взволнованно подумал он.         

- Куда все подевались? - И тут его пронзила 
страшная мысль: - Наверное, Иисус пришел и 
взял к Себе всех, а я... я остался!"

- Мама! - еще раз крикнул Петя и замер.
Никто не ответил ему. Где-то на задвор-

ках прокукарекал петух, закудахтали куры.
Петя выскочил на улицу. Он     



испуганно посмотрел по сторонам и 
бросился бежать к лесу. "Неужели я      

остался?.." - на ходу вытирая слезы, думал он.
Забежав в самую чащу, Петя отчаянно   

закричал:
- Иисус! Я тоже хочу на небо!
- На небо... На небо... - передразнило его 

эхо, и снова наступила тишина.
Петя бежал все дальше и дальше, то и 

дело повторяя:
- Иисус! Я тоже хочу на небо! Иисус! 

Я тоже хочу на небо!..
Горячие слезы текли по его щекам. 

Отчаянно колотилось сердце, а он бежал по 
лесу, не глядя под ноги. Между верхушками  
деревьев проглядывало голубое небо с красивы-
ми пышными облаками, а откуда-то издалека, то 
спереди, то сбоку отзывалось эхо:

- Иисус... На небо... небо... И вдруг Петя 
ясно понял, что он - грешник, а таким на небе 
места нет. Значит, ему, Пете, тоже нужно пока-
яться! Ему сразу вспомнилось, как он грубил 
маме, как злился на старших сестер, когда они 
делали ему замечания. Вспомнил, как обижал 
младших, как хитрил и увиливал от работы. А 
совсем недавно он обманул учительницу... И как 
только он мог считать, что у него все в порядке? 
Как же теперь быть? Неужели все кончено?    
Неужели ничего невозможно исправить? Неуже-
ли сейчас все на небе, а он остался на земле?

Долго бродил Петя по лесу, просил 
прощение за свои грехи и умолял     
Иисуса взять его к Себе. Не зная, что 
делать дальше, он устало побрел домой 
по знакомой дорожке.

Подходя к дому, Петя издали    
увидел на огороде своих старших сестер. 
От неожиданности он снова заплакал. 
Значит, Иисус еще не пришел! Значит, 
еще не поздно! Значит, он, Петя, тоже 
может попасть на небо! О, как хочется 
ему быть с Иисусом! Сегодня же вечером 
он обязательно покается и попросит у 
всех прощения...

"Нет, я сделаю это прямо сейчас!" 
- решил Петя и кинулся в дом, к 

матери.



осле освобождения из мест лишения свободы          
я приехал в Пермь для организации тюремного 

служения, так как в этом регионе находится 54
колонии. Много препятствий и разочарований ожидало 
меня, но благодарю Господа за Его помощь и поддерж-
ку в те трудные дни, которые мне казались годами. 
Двери тюрем для меня были закрыты, а тюремная               
администрация не оказывала мне должного доверия.            

Всё, что происходило вокруг, придавало мне большей 
уверенности в том, что скоро эти двери будут открыты. 
И эта вера побуждала меня к конкретным делам.                    
Я приходил к тюрьме, молясь, обходил её и благодарил 
Господа за то, что Он даёт мне уверенность и надежду. 
Также писал письма, ходил на короткие свидания с  
осуждёнными и, по мере сил, участвовал в их жизни. 
Мои испытания длились два года, и уже в декабре 2003
года Господь смягчил сердца тюремных начальников. 
Они знали обо всех моих делах, и я получил разреше-
ние на посещение тюрем в Пермском крае. В этом             
же году Бог дал мне  прекрасную супругу, которая             
является  верным и надёжным помощником в служе-
нии. У нас растут два сына – Тимофей и Илья.

Да, было трудно, и сил хватало на посещение 
всего 3-х колоний. Многие не понимали важности             
этого служения.  В 2005 году появилась молитвенная 
группа поддержки, и некоторые поместные церкви           
г. Кунгура и г. Соликамска осознали важность этого 
служения. Благодаря их участию в 2005 году мы смогли 
посещать уже 5 колоний; одна из которых – для                
приговоренных к пожизненному заключению. На            
сегодня Господь собрал группу из 7 человек , которые 
активно участвуют в тюремном служении.   

«иди домой к своим и  расскажи им, что сотворил с 
тобою Господь и как помиловал тебя» ( Марк 5;19)

Моя тюремная одиссея длилась 21 год, из них последние 10 лет – в 
зоне особого режима. Находясь в местах лишения свободы, я жил той 
жизнью, которая принуждала меня к действиям, не заслуживающим 
особого уважения и симпатии. Девиз был таков: «Ты умри сегодня, 
а я умру завтра». В своей арестантской жизни я искал истину, за 
нее страдал и был разочарован, что не за ту “истину” я боролся. 

Находясь в колонии особого режима (п. Ныроб Пермской обл.), 
я решил жить по Божьей истине. В один прекрасный день я встал на  
колени и сказал Богу: «Прости меня, что я так много причинял горя 

людям и Тебе, мой Бог. Прости меня за мои беззакония и грех». После 
молитвы я был другим человеком. Бог изменил мое сердце.  Очень 
было нелегко, но я решил раз и навсегда сжечь все мосты во имя 

Иисуса Христа. Мосты, ведущие к греховной жизни...
В 2001 году я освободился по истечении срока и поехал в

 церковь. Я сделал свой выбор – это Иисус! Он мой Бог! 
Благословений Вам Божиих!

Игорь с супругой Ириной и сыновьями
      Тимофеем  и Ильёй



И эта вера побуждала меня к конкретным делам.                    

ние на посещение тюрем в Пермском крае. В этом             
же году Бог дал мне  прекрасную супругу, которая             

х колоний. Многие не понимали важности             

группа поддержки, и некоторые поместные церкви           

 для                
приговоренных к пожизненному заключению. На            

От редакции:  Вчера пришло к нам послание от брата, который  утверждает: «сомнение в вечности            
спасения – это сомнение в Боге. Те, кто утверждают, что спасение можно потерять, выставляют тем самым Бога 
лжецом...», не приводя в основание мест Писаний. И ещё он отказывается ссылаться на Ветхий Завет. 

Местами какого Завета Бог отражал нападки дьявола? (Мф.4; 4,7 и 10). Откуда Воскресший Иисус                
изъяснял Писания? (Лук.24,27). Какие Писания брали в основание проповедей Апостолы? Бог завещал нам             
исследовать Писания (Мф.5,39), и никто из людей не имеет полномочий и власти отменить духовный закон об  
отпадении праведника, описанный в Иезекииля 18,24. События с Ананией и Сапфирой (Деян.4 и 5 гл.)                   
подтверждают этот духовный закон.

И как полный ответ заблуждающемуся брату в вопросе потери спасения, приводим размышления            
Кузьминич А. , полученные нами от миссии, работающей с заключенными в СНГ. Будем не только читать или 
слушать духовные истины, но всё проверять Священным Писанием.

(Вступление к статье, которая помещена на следующей странице)

5;19)

Молитва
Пожалуйста, молитесь за заключенных Западного Урала, за развитие тюремного              

служения и за защиту семьи Игоря Ходотаева и всей группы тюремного служения. Для более 
подробной информации сообщите свой адрес, и мы вышлем Вам молитвенные нужды.

Финансовая 
поддержка

Для осуществления служения и реализации намеченных целей необходимы материальные 
средства. Если Вы желаете участвовать в этом плане, мы будем очень благодарны. Свяжитесь 
с нами по ниже указанному адресу.

Практическое 
участие

Мы приглашаем всех желающих участвовать в тюремном служении. Для подробной           
информации свяжитесь с нами по телефону или по электронной почте.

Миссионерское 
служение на 

Западном 
Урале

Для создания Дома милосердия мы молимся о новых сотрудниках. Если Вы считаете         
возможным, что Бог хочет действовать через Вас в служении заключенным, пожалуйста,          
свяжитесь с нами. В настоящие время мы молимся о сотрудничестве с иными церквями и 
миссиями в целях организации новой церкви и открытия дома милосердия.

Игорь Ходотаев
614056 Пермь

А\Я-5576

КОНТАКТ

тел/факс: 8(342)2-12-70-65;
тел: 8(342)2-71-48-47

E-mail: xitii @ pochta.ru
более подробная информация на сайте:  www.evangelie.perm.ru

... В истории человечества существует три                  
духовных эпохи. Первая из них – «Бог над нами», это  
Ветхий Завет. Потом была короткая эпоха «Еммануил»
– «с нами Бог», или 33 года земного служения Христа.            
И теперь эпоха «Бог в нас». Такое деление приемлемо к из-
мерению всего человечества во времени, и к положению 
каждого человека перед Богом на протяжении жизни.... 

                                                                                           Смехов Андрей



орогие братья и сестры во             
Христе Иисусе!.. 
   Я не согласен с утверждени-

ем, что спасение невозможно потерять... 
Да, я согласен, что никто не может            
похитить верующего из руки Божией, 
но в том-то все и дело, что чтобы не 
потерять спасение, нужно верить               
Христу, пребывать в Нем.

Да, рождение происходит толь-
ко раз, как в физическом, так и в духов-
ном мире. И вот именно про таких, два-
жды умерших, и пишет ап. Иуда (ст.12):
«осенние деревья, бесплодные, дважды 
умершие, исторгнутые».

Библия вся преизобилует мес-
тами, что ту благодать, которую нам 
дарует Господь, нужно хранить. 
«Братия! если кто из вас уклонится от 
истины, и обратит кто его, пусть тот 
знает, что обративший грешника от 
ложного пути его спасет душу от 
смерти и покроет множество гре-
хов» (Иак.5,19-20); «Наблюдайте, 
чтобы кто не лишился благодати         
Божией; чтобы какой горький корень, 
возникнув, не причинил вреда, и чтобы 
им не осквернились многие;  чтобы не 
было между вами какого блудника, или 
нечестивца, который бы, как Исав, за 
одну снедь отказался от своего перво-
родства» (Евр.12,15-16); «Итак мы, 
приемля царство непоколебимое, будем 
хранить благодать...» (Евр.12,58);
«Смотрите, братия, чтобы не было в 
ком из вас сердца лукавого и неверного, 
дабы вам не отступить от Бога живо-
го. Но наставляйте друг друга каждый 
день, доколе можно говорить: "ныне ", 

чтобы кто из вас не ожесточился, 
обольстившись грехом.  Ибо мы            
сделались причастниками Христу, если 
только начатую жизнь твердо            
сохраним до конца» (Евр.3,12-14).
Также есть места, где Господь говорит 
через ап. Павла:  «Если же некоторые 
из ветвей отломились, а ты, дикая  
маслина, привился на место их и стал 
общником корня и сока маслины, 
 то не превозносись перед ветвями. 
Если же превозносишься, то вспомни, 
что не ты корень держишь, но корень 
тебя.  Скажешь: "ветви отломились, 
чтобы мне привиться ".  Хорошо. Они 
отломились неверием, а ты держишься 
верою: не гордись, но бойся. Ибо если 
Бог не пощадил природных ветвей, то 
смотри, пощадит ли и тебя.  Итак  
видишь благость и строгость Божию: 
строгость к отпадшим, а благость к 
тебе, если пребудешь в благости Божи-
ей; иначе и ты будешь отсечен» (Римл. 
11,17-22). Также читайте  Откровение 
3,14-22: «И Ангелу Лаодикийской церкви 
напиши: так говорит Аминь, свидетель 
верный и истинный, начало создания 
Божия: знаю твои дела; ты ни холоден, 
ни горяч; о, если бы ты был холоден, 
или горяч!  Но, как ты тепл, а не горяч 
и не холоден, то извергну тебя из уст 
Моих. Ибо ты говоришь: "я богат, раз-
богател и ни в чем не имею нужды "; а 
не знаешь, что ты несчастен, и жалок, 
и нищ, и слеп, и наг.  Советую тебе  
купить у Меня золото, огнем очищен-
ное, чтобы тебе обогатиться, и белую 
одежду, чтобы одеться и чтобы не 
видна была срамота наготы твоей, и 

глазною мазью помажь глаза твои, 
чтобы видеть.  Кого Я люблю, тех  
обличаю и наказываю. Итак будь            
ревностен и покайся. Се, стою у двери 
и стучу: если кто услышит голос Мой и 
отворит дверь, войду к нему, и буду 
вечерять с ним, и он со Мною.  Побеж-
дающему дам сесть со Мною на              
престоле Моем, как и Я победил и сел с 
Отцем Моим на престоле Его.  Имею-
щий ухо да слышит, что Дух говорит 
церквам».

Господь будет постоянно рабо-
тать со Своими детьми, вырабатывая в 
них послушание, а непокорных, возгор-
дившихся, отпадающих от благодати 
Бог наказывает для исправления. Но это 
не значит, что все исправляются. Есть и 
такие, которые упорствуют в своем. 
Например, 2 Петра 2,20-21: «Ибо если, 
избегнув скверн мира чрез познание  
Господа и Спасителя нашего Иисуса 
Христа, опять запутываются в них и 
побеждаются ими, то последнее             
бывает для таковых хуже первого. 
Лучше бы им не познать пути правды, 
нежели, познав, возвратиться назад от 
преданной им святой заповеди»;
«Имеющий ухо (слышать) да слышит, 
что Дух говорит церквам: побеждаю-
щий не потерпит вреда от второй 
смерти» ( Откр.2,11); «Блажен и свят 
имеющий участие в воскресении              
первом: над ними смерть вторая не 
имеет власти, но они будут священни-
ками Бога и Христа и будут царство-
вать с Ним тысячу лет» (Откр. 20,6);
«Боязливых же и неверных, и скверных 
и убийц, и любодеев и чародеев, и идоло-

Кузьминич Александр



обличаю и наказываю. Итак будь            

дающему дам сесть со Мною на              

побеждаются ими, то последнее             

имеющий участие в воскресении              

служителей и всех лжецов участь в 
озере, горящем огнем и серою. Это 
смерть вторая» (Откр. 21,8); «Если же 
раб тот скажет в сердце своем: не 
скоро придет господин мой, и начнет 
бить слуг и служанок, есть и пить и 
напиваться, – то придет господин раба 
того в день, в который он не ожидает, 
и в час, в который не думает, и рассе-
чет его, и подвергнет его одной участи 
с неверными.  Раб же тот, который 
знал волю господина своего, и не был 
готов, и не делал по воле его, бит будет 
много;  а который не знал, и сделал дос-
тойное наказания, бит будет меньше. 
И от всякого, кому дано много, много и 
потребуется, и кому много вверено, с 
того больше взыщут» (Лук. 12, 45-48).
Из-за этого может произойти заблужде-
ние, которое уведет от истины и, в            
конечном итоге, умертвит «рожденного 
от Духа». Есть хорошие примеры у  
пророка Иезекииля 18,24: «И праведник, 

если отступит от правды своей и         
будет поступать неправедно, будет 
делать все те мерзости, какие делает 
беззаконник, будет ли он жив? все        
добрые дела его, какие он делал, не         
припомнятся; за беззаконие свое, какое 
делает, и за грехи свои, в каких грешен, 
он умрет».

То есть, когда мы рождаемся от 
Духа, нам нужно возрастать в этом          
духе, питаясь от Духа Святого и Слова 
Божьего. Но самое главное – это           
послушание Богу. Практически, каждый 
автор Нового Завета – Павел, Пётр,  
Иоанн, Иуда, а также Господь Иисус 
Христос – предупреждает, что будут те, 
кто отпадет, что нужно хранить веру, 
хранить любовь Божию. А отпадут как 
раз те, кто имели и рождение, и любовь 
Божию. Ведь кто не от Бога – не могут 
творить дел Божиих (Деян.19,13-16).
Поэтому нас призывают, чтобы мы    
бодрстовали, ибо дух заблуждения, если 

возможно, и избранных захочет увести 
от истины.

Нас никто не сможет силой 
увести от Иисуса Христа, если мы           
держимся за Него верой, бодрствуя во 
всеоружии Божием (Еф.6,13-18). Вот 
вся задача диавола и состоит в том,  
чтобы увести в заблуждение, обмануть, 
чтобы верующий отклонился от верного 
пути, чтобы доступ к милости, благода-
ти, истине был перекрыт. И тогда           
восстает мир, плоть, все стихии, чтобы 
умертвить духовного человека, чтобы 
он начал защищаться сам, начал забо-
титься о себе, о своей земной жизни.

Так и происходит похищение 
овцы, почему Господь и собрал нас вме-
сте, чтобы мы заботились друг о друге, 
смотрели, чтобы кто не потерялся,            
не отпал от истины, чтобы пастыри 
блюли свою паству. Вот такие у меня 
размышления ...

Счастье  наполняет моё сердце...
От сознанья что есть Ты, я трепещу.
И в Тебе скрываюсь от всей этой круговерти,
Радуюсь, что Ты со мной, и я Тобой живу .

Радуюсь, что Ты есть, Всемогущий,
Силен взять все страхи Ты мои, 
Силен успокоить, и ободрить,
Силен изменить всю жизнь мою.

Без Тебя нет даже поворота,
Или глубины, иль высоты 
В Свои Руки взял моей души полеты,
Ты перевернул всю жизнь мою .

Ты открылся мне, и я счастлива,
И нет лучше счастья в мире – знать,
Что ты в Божьей милости хранима,
Что тебя покрыла Благодать.

Благодатью и любовью Божьей
Я живу, хожу, и я дышу.
В моей жизни стал Ты мне всего дороже,
Господи, я так Тебя люблю.

Мое сердце с благодарностью склонилось,
Радостью наполнился мой дух .
Я Тобою, Господи, любима,
Я Тобою не забыта, Иисус.

Жизнь стремится очень быстро к завершенью,
Постарайся, друг мой, с Богом жить, –
Радостью наполнятся твои мгновенья,
Счастье Вечности познаешь вдруг.  

Vera Boychenko

Римл. 5:20,21; 6:1

Что наша жизнь? Она горит, как порох,             
Взрывается – и нет её уже.
А кажется, что путь невыносимо долог
На каждом новом жизни вираже.

Спиралью вверх закручена дорога,
И нужно каждый одолеть виток.
По силам это лишь познавшим Бога.
Без Бога же несёшься, как листок,

Что ветер оборвал с осенней ветки:
Кружась, летишь определенно вниз.
И там, внизу, останешься навеки,
Подвержен тленью. Это не каприз,

Но воля изумительная Бога
Помочь тому, кто хочет вверх идти.
И пусть трудна и тяжела дорога, –
Но с Иисусом сможешь ты дойти.

А тем, кто вниз летит и не желает
Усилий для подъёма предпринять, –
Он Свою руку кротко предлагает, 
Даруя беспредельно благодать.

Пусть наша жизнь взрывается, как порох,
И пусть спираль уходит круто вверх,
И кажется, что путь по ней тяжёл и долог –
Проделай его в жизни, человек!                       

                         Камзина Ирина



Одиночество... Эта тема актуальна во все времена и 
среди всех народов, потому что нет ничего нового под небом, 
о чём говорили бы, что вот это нечто новое. Но когда говорят 
так, не понимают, что это уже было в веках, бывших прежде. 

Одиночество – это извечная и благодатная тема для 
большинства писателей и поэтов. Много написано стихов и 
романов, где главной темой была, есть и остаётся тема одино-
чества. Особенно популярна тема одиночества в толпе. И это 
так на самом деле. Ничто так не угнетает человека, как            
большие массы идущих мимо, совершенно равнодушных к 
тебе, людей. Нет ни одного лица, которое посмотрело бы на 
тебя приветливо. Нет ни одного искреннего и участливого 
взгляда, узнающей улыбки. Во всей этой громадной толпе ты 
никому не нужен и не интересен. От этого людей охватывает 
порой самое настоящее отчаяние. 

В некоторых странах принято улыбаться, встретив-
шись взглядом с незнакомым человеком. И это, на первый 
взгляд, кажется привлекательным, особенно людям из других 
стран, у которых нет такого обычая. Но со временем и они 
начинают понимать, что это не улыбка, а всего лишь маска, за 
которой скрывается то же самое равнодушие и отстранён-
ность. А это ещё обиднее. Создаётся ощущение, что тебя  
хотят обмануть.

На мой взгляд, довольно красочно нарисовал картину 
одиночества известный английский писатель Сомерсет Моэм: 
"Каждый из нас одинок в этом мире. Каждый заключен в  
медной башне и может общаться со своими собратьями лишь 

посредством знаков. Но знаки не одни для всех, а потому их 
смысл темен и неверен. Мы отчаянно стремимся поделиться с 
другими сокровищами нашего сердца, но они не знают, как 
принять их, и потому мы одиноко бредем по жизни, бок о бок 
со своими спутниками, но не заодно с ними, не понимая их и 
непонятые ими". 

Да, это поистине всемирная трагедия разделённости и 
взаимоудалённости друг от друга, всех и каждого в этом жес-
током и неуютном мире. Все, кто когда-либо жил на земле, 
хотя бы раз в жизни испытали это чувство. Поэтому люди 
стремятся создавать союзы, общества, землячества и партии. 
Поэтому они вступают в брак и рожают детей. Нет, они          
делают это не только для того, чтобы отстаивать свои корпо-
ративные интересы или окружать себя родственниками. Но, в 
первую очередь, чтобы быть вместе с другими. Они делают 
это неосознанно, стараясь вырваться из лап одиночества.

Одиночество – старая болезнь. Человечество заболело 
ею уже на заре своего существования – ещё в Эдеме. Тогда на 
всей громадной планете было только двое людей. Но Адам и 
Ева не были одиноки там, в раю, когда они прогуливались в 
прохладе дня вместе со своим Творцом. Невозможно        
представить себе всю полноту бьющего ключом счастья, и в 
то же время покоя и умиротворения, которые наполняли их 
сердца в присутствии Бога, источника жизни и радости, с Ко-
торым они вели долгие и неторопливые беседы, наслаждаясь 
Его обществом. Я уверен, они ни минуты не были одиноки в 
присутствии Того, кто есть Любовь. Ибо всё Его существо 
излучает любовь к своему творению, живой и неподдельный 
интерес к его нуждам и полное понимание всего того, что 
происходит с любимым существом.

Но представьте себе, какое отчаяние охватило их     
души, когда в один из дней они утратили общение со своим 
Творцом. Они согрешили и умерли духовно. Они стали       
грешниками, с которыми у Бога нет и не может быть               
общения, ибо Бог свят, превознесён и отделён от греха. Они 
утратили это сладостное общение со своим Творцом в свете 
Божьей любви. Грех разделил их с Богом. Они не могли  
больше видеть Его лицо. Вот тогда они впервые ощутили 
весь ужас одиночества двух человек на пустой планете.         
Я думаю, у них поначалу была надежда окружить себя              
любящими детьми и жить в семье как в крепости, но и этим 
мечтам не суждено было сбыться. Один из их сыновей, Каин, 
убил своего брата, Авеля, и также был утрачен ими, изгнан-
ный Богом и вынужденный скитаться по земле с меткой             
на лбу.

С тех пор одиночество поселилось в сердцах всех  
обитателей земли. Мы одиноки в браке, одиноки в кругу          
семьи, мы одиноки среди друзей и родственников, товарищей 
по работе и учёбе. Находясь в круговороте лиц и событий, мы 
забываем о том, что мы одиноки. Нам кажется, что мы едины 
с окружающими и причастны к происходящим событиям.  
Но, закрыв дверь своей комнаты, мы оказываемся в плену 
одиночества, и становится совершенно не важным ни чужое 
мнение, ни наше собственное. Становится не важным то, что 
волновало недавно и понимаешь, что всё, что ты говорил  
кому-то, не оставит следа в его сердце и также будет забыто, 
как ты забыл уже всё, что говорил тебе он. Важно только, что 
было общение, был интерес, и было чувство причастности. 



Поэтому они вступают в брак и рожают детей. Нет, они          
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Было ощущение, что ты не одинок. Поэтому такой громадной 
популярностью пользуются во всём мире так называемые 
прямые эфиры, самые различные ток-шоу, развлекательные 
телевизионные и электронные проекты и сериалы, в которых 
люди говорят, говорят и говорят без устали и без остановки, 
как будто боясь, что если они остановятся – мир обрушится. 
Все зрители вовлечены в процесс, все звонят, все участвуют, 
все едины и все против всех. Но выключается телевизор – и 
человек погружается в пучину одиночества. У некоторых это 
лёгкое чувство досады, раздражения, у некоторых – тихая 
грусть, печаль, а у иных это выражается в форме отчаяния. 
Ведь, выключив телевизор, мы оказываемся наедине с собой, 
мы осознаём, что мы одиноки в этом мире, и никому нет дела 
до наших проблем, никто не понимает и даже не стремится 
понять нас. Мы никому не интересны и не нужны, кроме нас 
самих. Лучшее, на что мы можем рассчитывать, это на вежли-
вое безразличие друзей, родственников и знакомых.

Люди пьют спиртное, чтобы забыть про одиночество, 
они одурманивают своё сознание наркотиками, чтобы выйти 
из реального мира, где они так одиноки. Они стремятся полу-
чить много денег, чтобы купить себе развлечения и отвлечься 
от мыслей об одиночестве, они стремятся к известности,          
чтобы заставить людей интересоваться собой. Люди стремят-
ся прославиться, чтобы быть окружёнными поклонниками, 
чтобы не быть одинокими, чтобы о них говорили, чтобы к 
ним не были безразличны. Но наступает похмелье, – и тогда 
одиночество накатывается, как чёрная волна, и заливает душу 
отчаянием. Богатый человек, наконец, замечает, что любят не 
его, а его деньги, и интересуются не им, а его деньгами. Слава 
и известность проходят, и Вы уже никому не интересны.  
Приходит разочарование и одиночество.

Некоторые проповедники говорят дословно следую-
щее: "Придите к Иисусу, и Вы уже никогда не будете              
одиноки!" И люди принимают Христа в своё сердце, получа-
ют радость спасения, покой и мир с Богом. Они любят Бога, 
любят весь мир и, более всего, своих братьев и сестёр. Они 
уже не ощущают себя покинутыми, ненужными и заброшен-
ными в этом мире. Они в Церкви, вместе со всеми трудятся, 
радуются и прославляют Бога.

Но проходит какое-то время, и они начинают                  
понимать, что не все те, которых они считали братьями и  
сёстрами, являются на самом деле таковыми. Также они            
начинают замечать, что не всегда братья и сёстры живо            
интересуются их проблемами и хотят искренне помочь и  
поддержать в трудный момент. Каждый из них сам имеет 
свои проблемы, каждый их них сражается с грехом и злом в 
своей жизни, и не всегда чужие проблемы воспринимаются 
людьми, как свои собственные. Человек начинает чувствовать 
себя одиноким и в Церкви. Да, он живёт со Христом, отныне 
и навсегда. Он может всегда обратиться к Богу за помощью и 
поддержкой и получить их. Да, он окружён своими братьями 
и сёстрами, такими же детьми Божьими, как и он сам. Да, он 
может рассчитывать на их поддержку, но наступает момент, 
когда человек понимает, что всё-таки он одинок. 

Наш Господь Иисус Христос всегда был вместе с 
Отцом Небесным, но наступил момент, когда Он воскликнул: 
"Боже Мой, Боже Мой! для чего Ты Меня оставил?" А Вы 
думаете, Он не был одинок, когда жил в Назарете? Почитайте 

Псалмы, где Бог через пророка Давида открывает нам внут-
ренние переживания Своего Единственного Сына на земле, в 
этом маленьком городишке, где Он был очень одинок. Мы 
читаем в 16 стихе 24 Псалма: "Призри на меня и помилуй 
меня, ибо я одинок и угнетен", – восклицает пророчески           
Давид, предвосхищая Духом Божьим чувства Сына Человече-
ского, обречённого на непонимание и равнодушие окружаю-
щих! А откройте 21 Псалом – вы видите эту Жертву на             
кресте? Он страдает еще сильнее оттого, что у подножия          
стоят равнодушные зрители, жестокая толпа. Попробуйте 
посмотреть на происходящее Его глазами, читая стихи            
восьмой и девятый: "Все, видящие меня, ругаются надо 
мною, говорят устами, кивая головою: "он уповал на Господа; 
пусть избавит его, пусть спасет, если он угоден Ему".

В истории бывали случаи, когда люди, ненавидевшие 
преступников, вытаскивали их из тюрьмы и устраивали им 
линчевание, публичную расправу без приговора суда. После 
казни толпа удовлетворенно расходилась. Но перед нами не 
такая толпа! Эти люди не то, чтобы ненавидят преступника, а 
просто насмехаются над ним. Мне кажется, о религиозном 
деятеле нельзя сказать ничего ужаснее, чем записано в Ев. от 
Матфея 27:36. В момент, когда Господь Иисус Христос уми-
рал, фарисеи "...сидя, стерегли Его там". Каким же подлым 
человеком надо быть, чтобы так себя вести! Ниже упасть про-
сто невозможно! Подлость человеческая проявилась в полной 
мере, когда Он умирал, а толпа смеялась над Ним. Змея,   
ужалив, обычно уползает, тогда как эта толпа с удовольстви-
ем смотрела на мучения умирающего человека – столь             
сильным было сопротивление Богу в сердце человеческом!

А думаете, Он не был одинок с учениками, с апосто-
лами? А вспомните, как один из них предал Его Иудеям, как 
другой отказался от Него при всех, как все остальные разбе-
жались кто куда, как трусливые зайцы! Он был один, Он был 
одинок всю свою недолгую жизнь здесь, на земле. Даже Его 
семья, самые родные люди, не понимали Его и не принимали 
Его таким, каким Он был. Вспомните ситуацию, которая            
возникла, когда Он проповедовал в одном из домов Назарета 
и Ему сказали: "Вот Матерь Твоя и братья Твои стоят вне, 
желая говорить с Тобою". А знаете, почему они пришли за 
Ним? На это есть ответ у Марка, читаем 21 стих из 3 главы: 
"И, услышав, ближние Его пошли взять Его, ибо говорили, 
что Он вышел из себя"! Вот почему Он довольно сурово отве-
тил посланникам: "кто Матерь Моя? и кто братья Мои? И, 
указав рукою Своею на учеников Своих, сказал: вот матерь 
Моя и братья Мои; ибо, кто будет исполнять волю Отца            
Моего Небесного, тот Мне брат, и сестра, и матерь" (Ев. от 
Матфея 12:48-50).

Друзья мои, с тех пор ничего не изменилось, мир 
остался прежним, и он так же ненавидит и презирает детей 
Божьих. И не стоит расслабляться, мечтая о счастье и взаимо-
понимании в семье и в церкви. Если Вы хотите пройти путь 
Господа Иисуса Христа – готовтесь к одиночеству. Один  
проповедник как-то сказал мне: "Служитель Божий, желаю-
щий быть верным Господу и отвергающий все компромиссы, 
всегда одинок. Популярен может быть лишь тот, кто проявля-
ет "гибкость", "терпимость" и готовность служить "и нашим и 
вашим". Будь верен Господу независимо от того, чего тебе 
это будет стоить!  



Верность Богу, верность любой ценой – вот                
чего ждет Бог от Своих чад! И неважно, что порой руки 
опускаются, что не хватает сил поднять голову к Небесам и 
прославить милость Творца.  Несмотря на всё это, мы             
должны помнить, что Бог с нами – мы не одни, всё это           
пройдёт, и мы снова будем ходить с Ним в Раю, беседуя в 
прохладе дня, и уже никогда не будем одиноки. Пусть эта 
мысль поможет нам бороться с приступами одиночества, 
которые возникают от непонимания окружающих, от наших 
ошибок и просчётов, от великого множества наших согреше-
ний и падений, которые будут сопровождать нас всю нашу 
жизнь в этом теле греха! До тех пор, пока Господь не избавит 
нас от него. 

Помните, награда намного больше превосходит то, 
что вам предстоит перенести здесь, на этой земле. Поэтому 
лучше нам, забыв о своём одиночестве, стараться скрасить 
одиночество наших братьев и сестёр. Это лучше, чем ныть и 
скулить, что нас никто не понимает. Это лучше, чем критико-
вать других за холодность и черствость в отношениях с нами, 
и намного лучше, чем мстительная холодность в ответ на 
непонимание и неприятие со стороны ближних. Чтобы это 
сделать, нужно отвергнуться себя, как сказал Господь,              
отказаться от смакования своего одиночества. От жалости к 

самому себе, которая проистекает от завышенной самооцен-
ки с одной стороны, и от повышенной требовательности к 
окружающим с другой стороны.

Помните, что ад – это множество одиноких людей, 
любивших при жизни только себя, собранных вместе и            
вынужденных терпеть друг друга вечно. Ад – это полное 
одиночество без какой-либо надежды на внимание, чуткость, 
понимание и поддержку со стороны окружающих. В свою 
очередь, рай – это вечная радость общения с Богом и своими 
братьями и сёстрами. А движущей силой этого процесса  
будет, конечно, любовь. "Потому что любовь Божия изли-
лась в сердца наши Духом Святым, данным нам", – пишет ап. 
Павел в Послании к Римлянам.

Так давайте же отвергнем себя и забудем о своём 
одиночестве, как это сделал наш Господь Иисус Христос. 
Давайте не будем бороться с нашим одиночеством, стараясь 
привлечь внимание к своей особе. Лучше, побеждая свой 
эгоизм, будем служить своим ближним нашим вниманием к 
их нуждам, нашим снисхождением к их слабостям и нашим 
участием в их духовном становлении. Будем дарить им нашу 
любовь, наше свободное время, наши средства и никогда 
ничего не требовать взамен!

Владимир Сорокин, 
С.Петербург

Каждый строит дом свой
У бурных вод жизни реки.
Подуют ветры, поднимутся волны, –
Но ты смотри, как строишь, смотри!

Можно дом построить
На песке, где широко.
Подуют ветры, поднимут волны, –
И дом упал, и его понесло.

Ты свой дом построишь
На скале, где высоко.
Подуют ветры, поднимутся волны, –
Но дом стоит, и в доме светло.

Христос – Скала святая.
На Нем, на Нем я строю свой дом.
Пусть дуют ветры, вздымаются волны, –
Но мы вдвоем, и в доме светло.



Атеист
Был такой период, когда я          

старался подражать своим учителям-
атеистам, которые вбивали мне в             
голову, что Бога нет.  Это был путь          
безумца, и об этом уже в древние време-
на писал псалмопевец и поэт Давид: 
«сказал безумец в сердце своем – нет 
Бога»... И эти слова и поучения, к сожа-
лению, повторяются  веками и проходят 
через государственные структуры и 
идеологии до наших времен.   Всё это 
влияло на меня и отводило дальше и 
дальше от Бога. И все же все менялось, 
когда я начинал смотреть в Библию, 
даже только поверхностно... Т.е., прочи-
тав только одно  место на первой       
странице Священного Писания, где      
было написано: «В начале Бог сотво-
рил  небо и землю”, мне стало интерес-
но. Я подумал: «Как это, в начале? Как 
это Бог сотворил, если Его нет? Как это 
так?» Но все же Библия говорит:             
«В начале...», т.е. сила Божья делает 
чудеса. Это Божье зерно вечного Слова, 
посеянное на добрую почву, вскоре дало 
первые ростки. Эти простые слова,   
которые я своим подростковым умом 
начал понимать, начал  рассматривать, 
уже проникли в меня. И так много раз в 
моей жизни случались такие моменты, 
которые я позже назвал  предупреди-
тельными знаками, указательными       

знаками для себя. То молящиеся отец с 
матерью, то сама Библия, то книги           
писателей-классиков содержали слова 
из Священного Писания (например, у 
Достоевского или Толстого), то вдруг 
незнакомые люди подходили ко мне и 
что-то говорили о Боге, то еще какая-то 
радиопередача и так далее. То есть, эти 
указательные столбы или указательные 
знаки всегда были в моей жизни. 

Да, сила Священного Писания 
очень велика! Она как динамит. Я         
повторяюсь, но это очень важно, чтобы 
вы поняли, что есть такой динамит, ко-
торый взрывает все ненужное. Это и 
есть Сила Божия. Мы читаем в Новом 
Завете, в Посл. к Римлянам 1:16, что 
«Евангелие есть Сила Божия...».
В Евангелии есть Сила Божия ко спасе-
нию человека. В оригинале использова-
но именно это слово, «сила», или             
ynamos, то есть динамит, откуда и слово 
«динамит» потом произошло. Бог взры-
вает все ненужное и присылает Свой 
Дух Святой, чтобы человек мог принять 
спасение по вере...

Когда я подрос, мне было уже 
13-14 лет, я начал читать очень много 
книг. Я читал все свободное вре-
мя. Часто закрывался одеялом, брал  
фонарик и читал, потому что отец не 
разрешал сидеть допоздна. Конечно, все 
это отразилось на формировании моего 
характера, моего мировоззрения. Книги 

Толстого, Достоевского, Пушкина           
цепляли за душу, заставляли думать и 
спрашивать себя: «Кто я?» Все-таки, я 
не животное, я не хочу быть животным. 
Мне в школе постоянно говорили, что 
мы животные с высшим человеческим 
интеллектом. Мы похожи на животных, 
мы выходцы из животных, но мы лучше, 
мы более развитые и тому подобное. Но 
у меня, честно говоря, не было никакого 
желания быть животным, даже разви-
тым или высокоразвитым. Нет, я не  
хотел быть животным! Я задумывался в 
душе, что будет, если я сегодня умру? 
Что будет после смерти? Почему жизнь 
кончается? Почему жизнь на земле             
проходит так быстро? Когда я читал 
Достоевского «Преступление и наказа-
ние», где очень трагически описывается 
смерть, я долго размышлял о смерти...

Но, к сожалению, в то время ни 
один человек не помог мне. Во-первых, 
родителей я не спрашивал об этом (зная, 
что они могли бы мне ответить), – счи-
тая себя атеистом, не хотел этого делать. 
Во-вторых, учителя абсолютно не              
обращали внимания, что ты думаешь 
или что ты переживаешь, хотя были 
инструктора в школах и библиотеках, 
где я постоянно брал книги. К сожале-
нию, многие книги читались мной очень 
поверхностно, как при каком-то сорев-
новании: кто больше прочитает, кто 
больше книг возьмет в библиотеке, и 

любивших при жизни только себя, собранных вместе и            

Александр  Яручик-Захария, Испания



кто больше галочек отметит о том, что 
прочитал их. Это, конечно, не приводи-
ло ни к чему, наоборот – усиливало    
неприятное чувство незнания. На мои 
глубокие вопросы у меня не было         
ответа. К сожалению, у меня не было 
библейских учителей. 

Радио Запада

Я начал увлекаться музыкой, 
слушать разные радиопрограммы,            
передаваемые с Запада. В то время мой 
отец купил очень хороший радиоприем-
ник, который до сего дня у меня             
хранится, как память, потому что в           
настоящее время я коллекционирую 
именно такие старинные аппараты.  
Как-то я приехал в деревню к моей тете, 
и тетя говорит: «Саша, там на чердаке 
есть приемник, тебе не нужен?» Я отве-
чаю: «Нет,  тетя, зачем он мне нужен?»
Но она настаивает: «Нет, это приемник 
твоего отца. Когда он уезжал в Арген-
тину, он отдал его нам. Он не рабочий, 
только стоит там». Ну, конечно, я за-
брал его к себе. И сейчас он, отремонти-
рованный и отреставрированный, стоит 
у меня дома как память прошлых лет.  

Это были года начала моего 
духовного поиска. Помню, я очень            
внимательно слушал радиопрограммы. 
Мне особенно нравились музыкальные 
или же новости. Я удивлялся, как мож-
но услышать голос диктора из Америки 
или из Европы?! И уж то, что никто не 
запретит им говорить то, что нужно –
они ведь в самом деле свободны, и это 
здорово! Меня это сильно, сильно   
удивляло. Каждый раз, включая прием-
ник, я стоял рядом как вкопанный, не-
доумевая, как эти говорящие издалека 
люди вдруг становятся в моей комнате 
живыми персонажами и  хорошими 
друзьями. Я  первый раз в жизни понял 
силу слова.

Много людей проводит свое 
драгоценное время, занимаясь физиче-
скими упражнениями для здорового 
развития. Мне часто приходится                      
встречаться с молодежью, полной физи-
ческой силы. В самом деле, приятно 
посмотреть на их телосложение – кра-
сивое, стройное, гибкое и мускулистое.  
Но какое разочарование, когда начнешь 
с ними разговор. Их речь пуста, в ней 
нет смысла. Они чувствуют себя как-то 
неловко, неприятно, особенно, когда 

начнешь разговор о духовной жизни, о 
Боге. Духовную жизнь современная 
молодежь представляет себе в следую-
щем: прочитать  классика, послушать 
симфонию, сходить в театр, в кино –
вот это и есть, по их мнению, духовное 
развитие. Разве это духовная жизнь? 
Это только бесконечное искание утом-
ленной человеческой души. Конечно, 
многие классические писатели и компо-
зиторы были вдохновлены Богом, –
именно поэтому человек, у которого 
жизнь пуста, находит что-то драгоцен-
ное, что-то духовное в музыке, в             
книгах. Почему же не пойти прямо к 
источнику, к Богу? Напрасно старались 
заменить слово «дух» другими слова-
ми. Дух Божий атеисты хотели               
заменить чем-нибудь: музыкой,  литера-
турой,  идеалом, спортом, – но человек 
все-таки внутри оставался пуст.

В Библии написано:

«Исследуйте Писания, ибо 
вы через них думаете иметь 
жизнь вечную, а они свидетельст-
вуют о Мне» (Иоан.5:39). Иисус Сам 
говорит, что кроме Писания о Нем, как 
о Спасителе, никто не скажет – никакая 
другая философия, никакая другая            
религия. Нет другого пути, только через 
Него мы можем войти в жизнь вечную! 
Чтобы приобрести  духовную силу, 
нужно обратиться к Писанию, нужно 
начать исследовать его. Только Писание 
говорит ясно и четко о том, кто же есть 
человек, как человек может спастись. 
Библия – это откровение, где Бог                
открывается человеку в Своем                    
Слове!

Во втором веке после рождения 
Христа был человек по имени Иустин 
Философ. Он был язычником, но потом 
поверил в Господа Спасителя Иисуса. 
Его жизнь изменилась, и он стал слу-
жить Богу. Когда он был неверующим, 
то был последователем Платона – и это 
учение привело его очень близко к Бо-
гу. Иустин старался познать Бога умст-
венно, т.е. интеллектуально. Однажды 
он, увлеченный своими размышления-
ми, ходил по берегу моря, как вдруг 
увидел старца-христианина.  После  
знакомства и разговора на философские 
темы, старец сказал ему: «Прежде               
всего, молись прилежно истинному  
Богу, да откроет тебе двери света, ибо 
только тот может созерцать и разуметь 
божественное, кого Сам Бог удостоил 

откровения. Открывается же Он всяко-
му, кто ищет Его молитвенно и прибли-
жается к Нему с любовью». Философ 
Иустин остался на берегу моря в разду-
мье над тем, что услышал. Больше он не 
видел старца, но вот что пишет сам  
Иустин о своем обращении к Богу: 
«Какой-то огонь разгорелся во мне,  
воспламеняя дух мой стремлением к 
Богу, и возросли во мне любовь к            
святым пророкам и к тем мужам,            
которые суть друзья Христовы. Раз-
мышляя о словах старца, я понял, что 
возвещенная им философия единствен-
но истинная, начал читать пророческие 
и апостольские книги, и от них                 
стал действительным философом, 
т.е. истинным христианином» (Четьи 
Минеи, кн. Х, стр.8-11).

Иустин Философ до своего  
обращением говорил то же самое, что и 
наша интеллигенция сегодня. Как            
видно,  ничто не изменилось в этих  
определениях за все минувшие                  
столетия. Пытливый философский ум, 
теперь как и тогда, находит счастье              
в умственном познании, но этим никак 
не может удовлетвориться. Человек 
продолжает искать что-то более                  
полное, духовное. Евангелие ясно и 
четко говорит: «Итак, не заботь-
тесь и не говорите: что нам 
есть? Или что пить? Или во что 
одеться? Потому что всего этого 
ищут язычники, и потому что 
Отец ваш Небесный знает, что 
вы имеете нужду во всем этом. 
Ищите же прежде Царства             
Божия и правды Его, и это все 
приложится вам » (Мт.6:31-33).
В те молодые  годы я об этом не знал.  
Я думал, что сила находится во мне,                   
и я могу делать все, что хочу. 

Дорогие друзья, чтобы полу-
чить силу Божью, чтобы познать Само-

го Бога, нужно «исследовать              
Писание, ибо только через него мы 
можем узнать о Господе, о              
Спасителе Иисусе Христе». Да, 
Слово имеет великую, убедительную 
силу! Слово человека также имеет силу. 
Силу как для ободрения и жизни, так и 
для разрушения и смерти. 

Мать часто говорила: «Саша, 
послушай радиопередачи». Она сутки 
работала, а сутки была дома, слушая 
христианские радиопередачи в выход-



Богу, и возросли во мне любовь к            
святым пророкам и к тем мужам,            

и апостольские книги, и от них                 

наша интеллигенция сегодня. Как            

определениях за все минувшие                  

теперь как и тогда, находит счастье              

то более                  

Ищите же прежде Царства             

33).

Я думал, что сила находится во мне,                   

исследовать              

можем узнать о Господе, о              

ные дни. Мне передачи не нравились, 
но что-то  было в них  интересное.        
И вот однажды, уходя на работу, мать 
настойчиво говорит: «Саша, послушай 
радиопрограмму». Я, чтобы сделать ей 
приятное, отвечаю: «Хорошо, я послу-
шаю», – и начал искать волну,  нашел и 
стал слушать. Как раз была проповедь о 
том, как Бог разрушил Содом и Гомор-
ру (эту историю мы находим на страни-
цах Библии, книга Бытие, 14 – 19 гла-
вы). Эти города были очень и очень 
развращенными, и Бог разрушил их. 
Меня это сильно взволновало. «Как это 
так, разрушить города?! Этого не может 
быть. Никакого Бога нет!» – думал я 
про себя. И когда мать пришла с работы 
и спросила, слушал ли я, я ответил: «Да, 
мама, я слушал, но скажу тебе, что там 
ничего не было Божьего. Эта история 
описывает просто природную катастро-
фу, не было наказания Божьего». Так я 
говорил ей, но в душе, конечно, знал и 
чувствовал, что говорю неправду, и что 
проповедник сказал истину, потому что 
это было Слово Божье. Истина всегда 
преодолевает! 

И Истина осталась. Глубоко 
посеянное Слово Божье осталось в моей 
душе на многие года!.. После этого      
прошло приблизительно пять лет, а я 
всё еще помнил эти слова, потому что 
это была первая  проповедь Слова 
Божьего, которая тронула мою душу. 
Они были живыми, эти семена Божьего 
Слова, и в свое время проросли!            
Поэтому я хочу сказать, что сила Слова 
Божьего очень велика, и его потенциал 
Бог до сего дня употребляет для                 
достижения сердец. Мы часто не верим 
этому, но я сам испытал в жизни (как и 
тысячи других людей!), когда в тишине, 
в глубине души отдается эхом Голос 
Истины, призывающий через слова  
проповедника к Богу. Да, Господь           

действует, и очень замечательно, что 
Он действует через радиопередачи,  
книги и журналы! Бог, как написано в 
Священном Писании, многократно и 
многообразно говорит к людям. Нельзя 
описать словами силу Божию, которая 
трогает сердце человека, человек           
начинает задумываться, грех начинает 
мучить его, совесть начинает просы-
паться и беспокоить сердце человека. 

Читаем в послании к Евреям 4:12:
«Ибо слово Божие живо и дейст-
венно, и острее всякого меча обою-
доострого: оно проникает до раз-
деления души и духа, составов и 
мозгов, и судит помышления и на-
мерения сердечные. И нет твари, 
сокровенной от Него, но все обна-
жено и открыто перед очами Его: 
Ему дадим отчет». Друзья дорогие, 
прислушайтесь к голосу Божьему.           
Прислушайтесь, пока еще есть время. 
Но время летит очень быстро.

Когда прошел мой подростко-
вый возраст и годы юности, мои много-
численные вопросы о жизни и смерти 
нашли ответ. На Волыни, где я рос,  
было много верующих людей. Я помню, 
мне было уже пятнадцать лет, и я стал 
работать на шахте, потому что был до-
вольно крепким и жилистым парнем. 
Семья у нас была большая, а кушать 
надо было, и жить надо было, и еще 
одна заработная плата много помогала 
родителям. Я работал на поверхности 
шахты, на лесозаготовке. Среди рабо-
чих были люди православные, верив-
шие в Бога. Они иногда останавливали 
меня, когда я, например, очень сильно 
матерился или приходил на работу вы-
пившим. Были люди, которые говорили 
мне: «Ты должен быть священником, а 
ты смотри, что делаешь». Меня это ос-
танавливало и заставляло задумываться, 

что же они говорят. Помню одну              
православную женщину, Александру 
Александровну – будучи высокообразо-
ванным адвокатом, она не советовала 
мне смеяться над святынею, указывая 
на многих писателей и композиторов, 
которые были глубоко верующими 
людьми. Конечно, мне на ум приходили 
ответы с моей атеистической точки  
зрения, как например: «Да, в то время 
все были верующими, ведь все ходили в 
церковь. Нам сегодня не надо церкви. 
Нам сегодня не нужен Бог, не нужна 
Библия», – хотя глубоко внутри мне 
самому было неприятно от этих отве-
тов. Я знал, что сам себя обманываю. 
Поэтому я свидетельствую сегодня, что 
семья, родные и друзья, говорящие о 
Боге, останавливали  меня и заставляли 
задумываться. Думаю, что все те, кто 
познал Христа и боятся Бога, имеют 
обязанность сказать о Нем в какой-то 
момент, остановить кого-то, засвиде-
тельствовать и так далее. Как апостол 
Павел говорит: «Я не стыжусь Еванге-
лья, ибо оно есть сила Божия...»

Друзья дорогие, Евангелие есть 
сила Божия. Не человек, не я и не вы, а 
именно Евангелие как Слово Божие.          
Я всегда в проповедях говорю о том, 
что, когда мы подчёркиваем, что есть 
сила Божия, мы имеем в виду эту силу 
динамита (как сказано в оригинале), 
который взрывает всё ненужное и со-
вершает в человеке полную революцию. 
Вот такова сила Божья, которая переро-
ждает  человека. И когда Бог делал 
большие перемены в моей жизни  в            
то время, Он останавливал меня посто-
янно, ставя на дороге  указательные 
знаки, как бы знаки ограничения. Хотя 
я сразу их и не замечал...

(окончание следует)                                                                   

НА ПОВОРОТЕ
Солнце на восходе «зацепилось» за крюк строительного крана, и можно было             

подумать – попалось на удочку. 
Но это только лихое мгновение мысли.
В следующий миг солнце проглотило крючок, а потом и всю башенную махину             

переплавило в невидимку.
Вот и нам иногда кажется, что держим мы в своих руках поводья от колесницы 

событий. А на крутом повороте вдруг откроется, что не за удила скакуна концы повода  
зацеплены, а за оглобли...                                                                                                  В.Детков



«Чи є у тебе батьки?» Крізь усе 
життя лунає це питання. Нелегко дати 
відповідь, тому що  боляче. Їх не були 
поруч, коли я був ще немовлям. Cкільки 
сліз було пролито в подушку через те,       
що часто мене не розуміли і не любили 
материнською любов’ю.  Зі своїх дитячих 
років пам’ятаю строге виховання настав-
ників дитячого будинку. Можете уявити 
собі чотирирічну дитину, яка за непослух 
залишається без їжі, отримує «пару        
палок» по п’ятах, стоїть у куті навіть тоді, 
коли не провинилась, і отримує гарячу 
ванну. Кожний ранок був не милим тому, 
що знав – ніхто не обніме і не скаже:         
«Я люблю тебе, мій синочку». Страшно 
уявляти себе одиноким і нікому не 
потрібним. 

Саме з таким тавром я прийшов у 
мою першу школу-інтернат. Тут також 
був свій порядок. Старші учні вчили нас 
красти, пити алкоголь, бути гордими, 
обділювали їдою молодших. Через це у 
наших серцях народжувалась ненависть і 
багато запитань – чому таке ставлення до 
нас? Ми не розуміли, що старшокласники 
були також жертвами сирітства, ненависті 
і злоби. Дитина, яка позбавлена мате-
ринської любові, обов’язково хоче 
відплатити всім за свою одинокість шля-
хом злочину і неправди, тому що не було 
в неї рідної мами, яка б подарувала лю-
бов. Той, хто попадає в інтернат, 
обов’язково відчуває цю несправед-
ливість на собі.  

Найжахливішим моментом мого 
життя був приїзд батьків до дітей, які та-
кож з певних причин попали в цей заклад. 
Коли батьки приїзджали, мої друзі-сироти 
питали виховательку: «А коли наша мама 
приїде? Ми так її хочемо бачити!» І луна-
ла відповідь: «У вас батьків немає, вони 
покинули вас, ми тепер є вашими батька-
ми». Я, звичайно, не розумів, як вчитель-
ка може замінити маму. Я до сьо-
годнішнього дня не розумію, що таке 
сім’я. І часто відчуваю нерозуміння в 
церкві, у суспільстві. Люди, які весь час 

жили в сім’ї, не розуміють сироту. Під 
час навчання в інтернаті я набув такі ри-
си, як невпевненість у собі, страх перед 
майбутнім, злобу до людей, щасливих у 
сім’ях. Як би тобі не приділяли багато 
уваги і любові – це не зрівняється з мате-
ринською любов’ю. Я до сьогоднішнього 
дня мрію про зустріч зі своєю мамою. 
Мені її бракує все моє життя. 

Після цього інтернату мене         
направили до іншого, де я навчався два 
роки у десятому класі. Тут я набув навики 
кравця по пошиттю одягу. Також допома-
гав у польових роботах. Найбільше я       
боявся уявити своє життя поза школою, 
переживав, що чекає у майбутньому, –
тому що у мій адрес лунали песимістичні 
слова: «Ти нікому не потрібний, все доро-
го коштує у цьому житті, і ти не зможеш 
вижити сам». Після закінчення інтернату 
я відправився на навчання у Самбірське 
швейне технічне училище, щоб здобути 
середню освіту та професію кравця. 

Найбільше я мріяв про спокійне 
життя, хороших друзів, яких мені не        
вистарчало, і хотів знайти рідну маму. 
Довгий час я не міг знайти її, продовжу-
вав пошуки, не зважаючи на різні переш-
коди. В училищі дбали про студентів і 
дітей, у яких не було батьків, відправляли 
їх на літній відпочинок у санаторій 
“Салют” у місті Одеса. Того року я 
відмовився їхати, не зважаючи на те, що 
народився в Одесі. Наступного літа нас 
знову відправили на відпочинок у           
санаторій “Салют”. Тоді я зрозумів, що це 
не випадковість, і потрібно діяти. Перш за 
все я пішов у католицьку церкву, щоб 
помолитися за успішний пошук мами, і 
попросив інших помолитися... 

Бог відповів на молитву. Коли 
приїхали до Одеси, я пішов у пологовий 
будинок. Головний лікар був зайнятим, 
тому мені довелось звернутися до його 
секретаря. Через двадцять хвилин я 
дiзнався, що моя мама живе в селі непо-
далік від м. Одеси і працює медсестрою у 
лікарні. Я подзвонив до неї і представив-

українська сторінка



Після цього інтернату мене         

знову відправили на відпочинок у           

ся, як друг її сина. Коли почув голос      
мами, то став хвилюватися, але, взявши 
себе в руки, пояснив причину дзвінка. 
Вона зразу відказала, що у неї є син, 
який живе з нею, і вона у вісімдесят    
першому році нікого не родила.                
Я вiдповiв: «Чекайте від сина листа, в 
ньому він все розповість». На цьому 
наша розмова була завершена. Чому 
такою була її відповідь? Я відчував у 
своєму серці, що це моя мама. Мої друзі 
і деякі працівники санаторію пропонува-
ли гроші, щоб з міліціонером поїхати до 
неї. Я відмовився від таких послуг, тому 
що зрозумів – легко зруйнувати те, чого 
ти не будував. Це сім’я, у якій є невин-
ний син і батько (вітчим), і маму я не 
судив... 

Через три довгих місяці я отри-
мав листа від матері. У мене зачастив 
пульс, затремтіли руки. Відразу біля 
вікна відкрив листа. Це була відверта 
сповідь жінки, яка 25 років таїла біль 
душі. Тільки один Господь Бог знав про 
це. У тому 1981 році вона була далеко 
від батьківського дому – вчилася в одно-
му з училищ Одещини, потрапила у    
пастку зрадливого кохання. Мій так   
званий батько покинув маму, коли 
дізнався, що вона вагітна. Її батьки        
також не пережили б цього сорому, і їй 
залишився один вихід – відмовитися від 
мене. Так і зробила, покинула... Через 
деякий час вийшла заміж. Тепер у неї 
своя сім'я...

Після закінчення училища я без 
роботи і житла пішов зі своїми сумками 
у невідомий шлях. Я ходив на 
підзаробітки до людей, помагав їм        

копати грядки, робити ремонти. Мій 
друг Сашко сказав, що для мене є робо-
та у приватному швейному ательє. Тут 
ми шили дитячі костюмчики. Власник 
цього ательє Оля була дуже доброю і 
щирою, і це мене трохи дивувало, тому 
що я звик чути все погане і  непристой-
не, і думав, що це є нормою життя. 
Пізніше я  дізнався, що Оля вірить в 
Ісуса Христа. Одного разу вона запроси-
ла мене на обід. Вона розказувала про 
Бога, а я відпирався, мовляв, наша 
(тобто, традиційна католицька віра) пра-
вильна і досконала. Але чомусь ця віра 
не змінила мого життя, я не переставав 
грішити. Для мене було нормою вжива-
ти алкоголь та непристойні слова,          
злитися на всіх і ненавидіти...  

Одного разу я вирішив 
відвідати добромильський інтернат. Тут 
я побачив фотографію однієї дівчини, 
яка мені сподобалась. Виявилось, що це 
із євангельської церкви приїжджають 
студенти Львівської богословської 
семінарії. Так як вони на той час не були 
католиками («нашими», на мою думку), 
я засмутився, але вирішив познайоми-
тись з ними. Коли я приїхав, дуже          
здивувався побаченим: студенти 
приїжджали до дітей, щоб прибирати 
брудні кімнати, сушити мокрі матраси, 
купати їх. Було дивно... Я запитав лідера 
команди, що їх примусило допомагати 
таким дітям, як ми, і почув у відповідь: 
«Вас любить Ісус Христос, якому ви не 
байдужі і цінні». Так я подружився із 
благодійним фондом «Росинка», в         
якому трудяться студенти ЛБС. Весь 
цей час, який я проводив із цими            

прекрасними людьми, ніколи не почув 
слово докору чи незадоволення, хоча 
частенько їздив з ними в нетверезому 
стані. Все, що я почув від них – це        
слова любові і віри у прекрасне життя. 

Свідчення їхнього життя 
підштовхувало мене більше задумува-
тись над своїм особистим. Волонтери 
дитячого служіння відвідували дітей два 
рази у місяць. Для мене це було великим 
святом – хоча б декілька годин побути з 
цими прекрасними людьми, які мають 
любов Ісуса Христа, відпочити від зла і 
невпевненості. Ці молоді люди не хова-
лися від мене, а навпаки, привертали 
своєю увагою та розумінням. Вони зна-
ли, що я пропаща людина, але не 
відкинули, а пригорнули мене любов’ю 
Ісуса Христа. Коли я приїзджав додому, 
то розказував своїм друзям про них. 

Господь Ісус Христос прийняв 
мене в Свої обійми. Сьогодні я щасли-
вий. Тепер навчаюсь у Львівській            
богословській семінарії, паралельно – на 
заочному вiддiленнi факультета жур-
налістики в  Одесі. Більше року видаю 
християнський бюлетень «Промiнь 
надiї». За все це я дякую Нашому Госпо-
ду Ісусу Христу. Можливо, Ви сьогодні 
розмiрковуєте, як жити далі, виходу 
немає, друзі покинули і не маєте можли-
востей навчатися. Я хочу сказати Вам, 
що вихід є в Ісусі Христі, Який з немож-
ливого робить можливе. Такий наш  
Господь. Амінь.

Валентин Опря,
Львiв     

українська сторінка

Когда дело долго не поддавалось, он оставлял его в покое и брался... за более трудное,                   
нелюбимое. Проходил день-другой, и он с радостью возвращался к заброшенному, и оно спорилось.

Хитрость проста: более трудное дело – как плотина, которая копит упрямство, энергию мысли, 
умелость рук... И тогда уж прежнему не устоять.                                                                                   В. Детков



дна из благотворительных орга-
низаций Америки «В фокусе –
семья» давно приобрела известность 
далеко за пределами страны. Дея-
тельность этой христианской миссии 
направлена на  укрепление устоев 
семьи, улучшение отношений между 
детьми и родителями и защиту          
духовных ценностей. «В фокусе –
семья» была основана в 1977 году 
одним из лучших семейных психо-
логов США, христианином Джейм-
сом Добсоном, с ученой степенью 
доктора наук в области детской пси-
хологии от Южно-Калифорнийского 
университета (кроме того, он почет-
ный доктор правоведения, гумани-
тарных наук и литературы многих 
престижных университетов). «Он 
продолжает проповедовать Еванге-
лие с экрана телевизора, но при этом 
не просит присылать деньги; он не 
делает громогласных заявлений по 

каждому  политическому вопросу, 
но активно участвует в осуществле-
нии государственной политики в 
области семьи», – такую характери-
стику доктору Д.Добсону дал              
издатель газеты «Сан-Питерсбург 
Таймс».

«В фокусе – семья» занима-
ется подготовкой национальных  
радиопрограмм, при ретрансляции 
достигающих около 220 миллионов 
слушателей в 150 странах мира; ве-
дет телепередачи; издает книги и 
журналы с исчерпывающими и                
надежными ответами на вопросы о 
семейной жизни и о воспитании  
детей, применяя библейские прин-
ципы. Выступая против экстремист-
ских и антихристианских гуманисти-
ческих тенденций последних годов, 
организация продолжает бороться 
против пропаганды абортов, разво-
дов, привития гомосексуализма в 

общественной системе образования, 
методик обучения безопасному сек-
су, делая ударение на библейском 
исполнении родительских обязанно-
стей и применении вечных истин 
иудейско-христианской этики в            
семье. 

Эта благотворительная орга-
низация издает книги о воспитании 
детей и основах христианской семьи 
с 1977 года, многие из них переведе-
ны на русский язык; выпускает            
аудио и видеокассеты с программа-
ми для детей и родителей. В миссии 
можно выписать пять ежемесячных 
христианских журналов для детей 
разных возрастов, а также два для 
взрослых (обозрение последних            
событий в стране с точки зрения 
христиан и комментарии на новей-
шие фильмы/книги/музыку). Чис-
ленный штат христиан-психологов 
этой благотворительной организа-
ции отвечает на вопросы родителей/
супругов письменно, по телефону 
или по электронной почте. Центр 
миссии расположен среди гор горо-
да Колорадо Спринг, штат Колора-
до, посетить который будет интерес-
но и взрослым, и детям.

Если взаимоотношения в 
семье и степень близости к Богу  
являются главными  первоосновами 
и в вашей жизни, примите активное 
участие в деятельности этой органи-
зации молитвенно и материально. 

Также познакомьтесь со статьей, 
почему важно верующим гражда-

нам  принимать участие в выборах по 
адресу: http://family.custhelp.com/cgi-bin/

family.cfg/php/enduser/std_adp.php?
p_faqid=1234&p_created=1044999311

Бесплатный телефон организации:  
1-800-А-(или 1-800-232-6459)
Дополнительная информация 

на вебсайте:
http://www.focusonthefamily.com

христианские миссии в америке

Ответы на кроссворд, опубликованный в №2
По горизонтали: 

1 Гоган. 3 Сигор. 6 Амалик. 7 Феликс. 9 Каин. 11 Сера. 13 Варнава. 14 Полоса. 16 Филипп. 18 Птица. 20 Сострадание.         
25 Хорма. 26 Сатана. 28 Антипа. 29 Вердикт. 30 Асаф. 32 Пост. 33 Каиафа. 34 Фараон. 35 Армон. 36 Иафет.

По вертикали: 
1 Гимн. 2 Голова. 4 Голиаф. 5 Рекс. 6 Аиалон. 8 Седина. 9 Кипер. 10 Антипатрида. 12 Аспид. 15 Соломон. 17 Иерихон.   
18 Петух. 19 Амана. 21 Вёсла. 22 Батрак. 23 Притон. 24 Старт. 27 Авраам. 28 Атароф. 31 Фара. 32 Понт.



христианской этики в            

ны на русский язык; выпускает            

взрослых (обозрение последних            

нали мы того брата просто как Петра Федоровича. 
Хороший был старичок, характер у него был            
добрый, приветливый. Брат никогда не был женат.. 

Он не проповедовал, а постоянно находился у дверей, 
помогая рассаживать приходящих в дом Божий. Все      
верующие его любили, говорили, что он часто посещает 
больницы.
        Помню, увидел я его как-то идущим через базарную 
площадь. Смотрю, несет наш Петр Федорович курочку в 
сеточке. Мы поприветствовали друг друга, и завязался у 
нас такой разговор: 

– Что, брат, купил себе курочку? 
– Да купил, только не себе.
– Что, небось, кто-то заказал?
– Нет. Собираюсь в больницу, да не хочу с пустыми 

руками идти. Приготовлю бульон и отнесу.
– А кто же там лежит из «наших»?
– Да не знаю. Я прихожу и ищу кого-нибудь из 

«Ханаанской губернии» и почти всегда нахожу кого-
нибудь из верующих. Если же никого не найдется –
спрошу, есть ли кто, кого никто не посещает. Мне ука-
жут на кого-нибудь, и я иду к той койке и говорю, что 
пришел навестить. Больной спросит, как я узнал о нем, и 
кто меня прислал. Я скажу: «Отец». «Да какой такой 
отец, у меня давно нет отца». «У нас у всех есть Отец на 
небе, вот Он и прислал меня», – отвечу я. Так и пойдет у 
нас беседа, и, глядишь, другие присоединятся и медпер-

сонал, и идет беседа другой раз несколько часов. И так 
хорошо на душе станет! Иду домой из больницы, как 
после бани духовной…
         Когда брат мне это рассказал, я вспомнил, что            
когда моя жена в больнице лежала, он навещал и ее, и 
оба раза куриный бульон приносил.

– На какие же средства вы покупаете курочки? –
спросил я его.

– На свою пенсию...
– А сколько же вы получаете?
–Шестьдесят рублей, – с довольной улыбкой                             

ответил он.
– И вам хватает?
–Половины, брат, хватает, а остальное – для                        

больницы, – как-то особенно четко произнес он, и мы 
распрощались.
          Эти его последние слова еще долго звучали в моем 
сердце: «Половины хватает, а остальное – для больни-
цы…» Даже как-то ночью, во сне, я видел открытые            
двери рая, и в них входят многие. Смотрю, и брат Петр 
Федорович идет с сеточкой в руке, а в ней курочка. Он 
оглянулся, узнал меня, помахал мне рукой и сказал: 
«Половины, брат, хватает, а остальное – для больни-
цы»… Проснувшись, я все еще видел его идущим в             
двери рая.    

Алексей Петренко, г.Запорожье, Украина

из пережитого

Как часто мы грустим по пустякам,
А важное в сторонке оставляем,
Но благодать Твоя не иссякает,
А исправляет, учит, наставляет –
И в Божий мир уносит, как река.

Как часто мы о пустоте скорбим,
И скорби нашей нет тогда предела,
Но и до этого Тебе есть дело –
Спасать рука Твоя не оскудела,
Ведь Ты пришёл спасать, а не губить.

Как часто наша жизнь на волоске
Висит на почве наших преступлений,
Но Ты нас опускаешь на колени,
И слушаешь душевное томленье,
И целый мир несёшь в Своей руке.

Как часто забываем мы Тебя –
Лишь суетою голова забита,
А Ты нам даришь жизнь и жизнь с избытком,
И вся Вселенная для нас открыта,
Когда приходим мы к Тебе, любя.

Как часто мы уносимся в мечтах.
Но не к Тебе – о похотливом грёзы –
И пожинаем грусть, страданья, слёзы,
Смятенье и жестокие угрозы,
И остаёмся в жизни «на бобах».

Дай чаще мысли направлять к Тебе,
Дела свои творить во славу Божью,
В благоговеньи, с трепетною дрожью
Бороться твёрдо с суетой и ложью –
Благослови и помоги в борьбе.                  

Камзина Ирина



из жизни поместной церкви

Церковь «Свет Евангелия» сердечно поздравляет Максима и Яну ШИВА
– 22 апреля 2008 года они приняли от Господа дочь Джасмин. 

Ребенок – это драгоценный дар Неба. Желаем родителям духовных сил для правильного 
воспитания дочери; да благословит вас Господь мудростью для нелегкого 

родительского труда без выходных и перерывов.          

24 мая 2008 года численность страны Женатиков увеличилась 
отказавшись от одиночества (нехорошо ведь человеку одному!), 

Лина ВАКУЛЮК и Сергей ТКАЧЕВ стали на путь семейной жизни. 
Сердечно поздравляем молодоженов и желаем на практике применять данные друг 

другу обещания строить свои отношения на Божьих законах любви. 
Старайтесь в жизни скоротечной достичь любви святой, сердечной!

В середине мая Америка отпраздновала День Матери; в июне готовится отпраздновать 

День Отца. Пользуясь этим случаем, мы, ваши дети, решили написать вам короткое послание. 

Родителей не выбирают (точно также, как и детей), это – непостижимый нашему челове-

ческому уму Божий план. Звание Отца и Матери не стареет и не может быть просрочено: став 

родителями, ими не перестают быть до конца жизни. И ребенок остается ребенком для папы и 

мамы независимо от своего возраста... 

И сегодня разрешите поздравить вас не только с Днем Матери и Отца, но с дарованной 

Господом возможностью и привилегией быть родителями, знающими и чтящими Бога. Мы,  

ваши дети, благодарны за вас Иисусу – за ваше терпение и мудрость, понимание и поддержку, 

слезы и молитвы, любовь и нужное наказание. Простите своих неразумных детей за нанесенные 

обиды и проявленное непослушание – часто это у нас получается неосознанно... Да благословит 

вас Господь и укрепит!!! Нам очень нужны ваши молитвы...

                                                                                    С любовью, ДЕТИ

ПОСЛАНИЕ РОДИТЕЛЯМ

Мудрые мысли  

Вы еще не постигли Слова как следует, пока по Слову не живете.
Присмотритесь внимательнее к своим бедам – может, вы просто не рассмотрели в них благословений.
К смирению можно стремиться, но похвалить себя за смирение невозможно.
Природа во всех ее проявлениях – это перст, указывающий нам на Бога.
Христос рассчитался с нашими долгами, потому что сами мы с этими долгами рассчитаться не в состоянии.
Христос навел мост через пропасть между безгранично великим Богом и ничтожно малым человеком.
Божий закон выявляет нашу проблему, Божья благодать ее решает. Наш диагноз – грех, наше исцеление –
Христос.



По горизонтали: 
1 Приставка, обозначающая противопо-
ложность чему-либо. 2 Полное отсутс-
твие света. 5 Острое проявление эмоций 
после долгого сдерживания. 7 Девичье 
имя. 8 Павел до покаяния. 9 Пророк, 
автор книги Ветхого Завета. 11 Жена 
Исава, мать Елифаза (Быт.36:2).
13 Семейный союз. 14 Ишак. 15 Сын 
И уды,  вто р о й  м уж  Ф ам ар и .                   
16 Запланированное разрушение дома. 
18 Жена Аврама. 20 .... возвещающий 
мир, радость и спасение (Ис.52:7). 22 Исполнение песни или части песни одним голосом. 23 (Чис.6:2) «…Если мужчина или 
женщина решится дать .... назорейства…» 25 Баран. 26 Родной город Ап.Павла (Деян.22:3). 27 Соцветие злаков. 29 Собрание 
баптистов, пятидесятников и т.д. в определении православных. 32 Столица Франции.  34 Тесть Иакова (Быт.29:16).
36 Греческий остров в Эгейском море. Ап.Павел был там по пути в Рим в качестве узника (Деян.27:7). 38 Покрывало невесты. 
40 Иоан.7:38 «Кто верует в Меня, у того, как сказано в Писании, из чрева потекут .... воды живой». 41 Истукан, мнимый бог.  
42 Совокупность власти в руках одного человека. 47 То, что днём от нам не отстаёт, а ночью исчезает. 49 Павел впервые            
обошёл эту провинцию во время своего второго миссионерского путешествия (Деян.20:18). 51 Материал для изготовления сот 
для мёда у пчёл. 53 Поездка дальнобойщиков (тракистов). 54 Мать Самуила. 56 Плохое, нехорошее, враждебное. 57 Плоть.    
58 ”Я есмь истинная виноградная .... а Отец Мой – Виноградарь”. 59 Жилище, хижина, дворец. 60 Город в Галилее, где Иисус 
совершил первое чудо. 61 Автор 30 главы Притчей. 62 Она бывает доброохотно дающей или, наоборот, загребущей,               
ласкающей и наказывающей.

По вертикали: 
1 Потомок Измаила, житель пустыни. 2 Богатая страна, разоренная алчностью Саддама Хусейна. 3 Пение втроём.                       
4 Непримиримый враг Иудеев, с Божьей помощью побеждённый Мардохеем и Есфирью (Есф.7:10). 5 (Ин.1:1) “В начале 
было ... . 6 ”Жив Господь! Не падёт и ... сына твоего на землю”. (2 Цар.14:11). “Ибо ... Моё благо..”  (Матф.11:30). 8 Первый 
царь Израильский. 10 Прозвище американцев. 12 Сын ивеянина Цивеона, отец Оливемы, жены Исава (Быт.36:2). 16 Крупная 
деревня. 17 Святая гора (Пс.2:6). 18 Побеждает тьму. 19 Травянистое растение, пряность (Мф.23:23),. 20 Молитвенное обще-
ние, проведение собрания верующих. 21 Порок, вызванный жадностью, серебролюбием. 22 Сухая трава. 24 Музыкальный раз-
мер 27 Озёрная рыба; христианин из Троады (2 Тим.4:13). 28 Мера измерения объёма жидкости. 30 Дом, приют, место отдыха, 
крыша. 31 Сын Хорреянина Эцера, внук Сеира (Быт.36:27). 33 Восьмой сын Иакова. 35 Пересыхающее озеро (море) в Казах-
стане. 36 Землеройное животное, нечистое по закону (Лев.11:29). 37 Повреждение в водопроводе. 38 Ученик Христа, поверив-
ший в воскресение Его, лишь увидев Христа воскресшим. 39.Второй сын Самуила, корыстолюбивый судья (1 Цар.8:2).
43 Отрава от моли. 44 Налог. 45 Четвёртая Книга Моисеева. 46 Пророк, автор книги Ветхого Завета. 48 Противоположность 
верху. 50 Старший сын Ноя. 51 "Женщина говорит Ему: Господин! Тебе и почерпнуть нечем, а колодезь глубок: откуда же у 
Тебя .... живая?”. 52 Хвойное дерево. 54 Отец лжепророка Анании из Гаваона (Иер.28:1). 55 Военачальник при Иосафате из 
колена Иуды (2 Пар.17:14).

Великое 

приобретение 

быть 

благочестивым 

и довольным.
1 Тим. 6:6.

составил Виктор Хивренко,   Irvine, CA



Если ты не можешь исцелять, 
То подай хоть то, что просит нищий.
Если нету слов благословлять –
То спеши от зла себя очистить.

Если ты не принял сироту,
То хоть подари ему вниманье.
Если ближний уж невмоготу –
Вспомни об Иисусовых страданьях.

Если ты в своих глазах хорош,
То на небесах Судью ты встретишь.
Если допускаешь в чём-то ложь –
То пред Праведным Христом ответишь.

Если обещанья не хранишь –
В покаянии проси прощенья.
Если ты на помощь не спешишь,
То легко попасть под осужденье.

Много этих «если» в жизни есть,
Ты хоть малое из них исполни.
Чтоб навек войти в Благую Весть –
В малом верностью себя наполни.    

Миронов Борис


